
A discussão sobre a re-
criação da Secretaria de Justi-
ça repercutiu também no Ple-
nário. Os deputados Roberto
Leandro (PT), Ceça Ribeiro
(sem partido), Nélson Pereira
(PCdoB) e Betinho Gomes
(PPS) ocuparam a tribuna pa-
ra argumentar a favor da ini-
ciativa. Sílvio Costa (PMN),
no entanto, solicitou que a
Oposição seja contrária. 

Roberto Leandro salien-
tou a necessidade de contem-
plar os movimentos sociais.
"A audiência foi exitosa. Foi,
também, uma ocasião para

sabermos o posicionamento
das entidades de direitos hu-
manos, que concordam com
a recriação dessa pasta",
destacou.

Para Sílvio Costa, "o
PPS só está preocupado em
conseguir emprego"."Em
dois anos de mandato, nunca
vi nenhum deputado vir à
tribuna para solicitar a re-
criação da pasta. O Estado,
que gasta mais de US$ 1 mi-
lhão com assessores espe-
ciais, desrespeitosamente, re-
cria uma Secretaria para con-
templar um aliado..

Lembrando que vem
questionando, ao longo do
seu mandato, os “erros” do
Governo, a deputada Ceça
Ribeiro salientou que essa
"é uma questão de interesse
social e não somente parti-
dária". "É preciso ter coe-
rência já que, no passado,
fomos contrários à extinção
da Secretaria de Justiça",
frisou. Nélson Pereira de-
fendeu que o combate à vio-
lência seja reforçado e soli-
citou a "potencialização" da
Defensoria Pública. 

Betinho Gomes lamen-

tou que a discussão esteja "to-
mando um rumo fora do con-
texto social". "Pernambuco é
o único Estado que não pos-
sui uma Secretaria de Direi-
tos Humanos. Isso dificulta a
canalização de recursos. "

Em aparte, Guilherme
Uchôa (PDT) criticou o pro-
jeto, considerando-o "um
gesto de acomodação políti-
ca". Roberto Leandro, Hen-
rique Queiroz (PP) e Ciro
Coelho (PFL) defenderam a
recriação, lembrando que
ela atende aos anseios da so-
ciedade.   

Oex-prefeito do Cabo
Elias Gomes (PPS),
que foi indicado pelo

Governo do Estado para co-
mandar a nova Secretaria de
Justiça e Direitos Humanos,
prestou esclarecimentos, on-
tem, na Assembléia Legislati-
va, sobre como atuará à frente
da pasta. A discussão foi pro-
movida pelas Comissões de
Justiça e de Defesa da Cida-
dania e contou com a presen-
ça do presidente da Casa, Ro-
mário Dias (PFL), e de diver-
sos parlamentares. O Projeto
de Lei nº 857/05, que recria a
Secretaria, aguarda a aprecia-
ção das Comissões Perma-
nentes e do Plenário.  

Em sua apresentação,
Elias Gomes salientou a in-
tenção de abrir uma discussão
permanente sobre direitos hu-
manos na agenda do Governo
e promover uma articulação
constante com os demais Po-
deres e a sociedade. Ele des-
tacou alguns pontos que de-
vem ser enfocados na sua
gestão, entre eles, a universa-
lização da Justiça, o reconhe-
cimento e fortalecimento da
Defensoria Pública e atenção
à mediação dos conflitos ur-

banos e rurais. "Quando fui
convidado para assumir o
cargo, procurei fazer um ca-
minho diferente, buscando
ouvir os movimentos sociais
e promover a interlocução
com os outros Poderes. Hou-
ve ampla discussão sobre o
projeto, levando em conside-
ração a essencialidade e a im-
portância da pasta. A conso-
lidação da sociedade demo-
crática passa pelos direitos
humanos e pela Justiça e não
é correto pensar na Secretaria
apenas no âmbito orçamen-
tário. O equilíbrio fiscal não
pode sobressair ao social",
argumentou.   

Os deputados Sílvio
Costa (PMN) e o líder da
Oposição, Augusto César
(PTB), criticaram os custos
que a nova Secretaria trará
para Pernambuco, "que já es-
tá deficitário pelo sexto ano
consecutivo". Os parlamenta-
res defenderam que seja dada
autonomia à Defensoria Pú-
blica. "O Governo justificou
a extinção da pasta, em 2003,
dizendo que isso geraria eco-
nomia. Mas se contradiz,
quando propõe sua recriação.
Somente os 97 cargos comis-

sionados que serão criados
representarão um custo de R$
1,5 milhão", acrescentou Au-
gusto César. 

O presidente da Assem-
bléia, Romário Dias (PFL),
lamentou que esteja haven-
do "um equívoco no foco da
discussão". Para Romário,
"quem dirige o Poder Exe-
cutivo é que tem noção so-

bre a melhor forma de ajus-
tar a máquina". "O governa-
dor reconheceu um erro,
que foi a extinção da Secre-
taria. O que interessa não é
o custo que a iniciativa tra-
rá, mas sua função social",
frisou.  

"Acho que o gesto re-
presenta uma autocrítica do
Executivo. O debate possibi-

litou que os parlamentares
votem o projeto de forma
consciente. Porém temos que
repensar a questão do con-
trole do sistema carcerário. É
inadmissível que a insti-
tuição que prende (Defesa
Social) seja a mesma que
custodia os presos", destacou
o presidente da Comissão de
Defesa da Cidadania, Rober-

to Leandro (PT). 
A reunião também teve

a participação de represen-
tantes do Movimento Na-
cional dos Direitos Huma-
nos, do Centro Dom Hélder
Câmara de Estudos e Ação
Social, do Centro de Cultura
Luiz Freire e da Associação
dos Defensores Públicos de
Pernambuco. 
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Recriação da Secretaria
de Justiça gera polêmica

Oposição e Governo se posicionaram sobre a iniciativa

ROBERTO SOARES

CCLJ e Defesa da Cidadania promoveram reunião com representantes de diversas entidades, mas não houve consenso

CARLOS OLIVEIRA

Debate em Plenário continua dividindo opiniões



Ocumprimento do que
estabelece o Estatuto
da Criança e do Ado-

lescente será acompanhado
por um grupo interdisciplinar,
composto pela Assembléia
Legislativa, Conselho Esta-
dual de Defesa da Criança e
do Adolescente, Ministério
Público de Pernambuco (MP-
PE) e Tribunal de Justiça. A
decisão foi tomada, ontem,
em um encontro realizado no
Conselho Estadual, no bairro
das Graças. 

De acordo com o presi-
dente da Comissão Especial
da Alepe que acompanha o
assunto, deputado Betinho
Gomes (PPS), o importante é
definir ações que possam
trazer resultados efetivos para
o problema. "O Estatuto da
Criança e do Adolescente é
um instrumento importante
no resgate e na garantia dos
direitos das crianças e jovens
em nosso Estado", argu-
mentou.

Segundo a presidente do
Conselho, Patrícia Xavier, "é
excelente esse momento de
intercâmbio". "Para haver um

avanço, é importante que os
principais atores, os respon-
sáveis pela formulação das
políticas públicas, estejam
em sintonia", complementou.
Para o desembargador e
membro consultor do Tribu-
nal de Justiça Nildo Nery, "a
preocupação sempre é em

aglutinar esforços junto aos
Poderes e à sociedade". 

O promotor de justiça da
Infância e Juventude Hélio
Xavier destacou que "o traba-
lho do Ministério Público é,
também, o de conscientizar a
sociedade de que o Estatuto
não é, única e exclusivamen-

te, para a proteção do ado-
lescente infrator. A essência
do documento é a de fazer
valer os direitos das crianças,
previstos na Constituição".
Também esteve presente à
reunião a deputada Jacilda
Urquisa (PMDB), titular da
Comissão Especial. 

AL integra grupo que
defende menores
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Criar uma escola de infor-
mática e cidadania na Assem-
bléia Legislativa, em parceria
com o Comitê para De-
mocratização da Informática
(CDI), e tornar o site da Casa
mais acessível a pessoas por-
tadoras de necessidades espe-
ciais são algumas das metas
da Comissão de Ciência, Tec-
nologia e Informática para
este ano. O site da Alepe, por
exemplo, poderá contar com
ferramentas que facilitem o
acesso de portadores de limi-
tações visuais.

Ontem, na primeira reu-
nião do colegiado, o presi-
dente reeleito, deputado João
Fernando Coutinho (PSB),
destacou, ainda, outras ativi-
dades que serão realizadas.
"Os ataques de tubarão no li-
toral pernambucano é um dos
assuntos que vamos retomar
neste biênio. Realizaremos
audiências públicas e visitas
para tratar de temas de inte-
resse da Comissão", afirmou,
acrescentando que, na próxi-

ma segunda ( 28), às 10h, vi-
sitará as obras do Espaço
Ciência, no Parque Memorial
Arcoverde, em Olinda. Ficou
definido que as reuniões do
colegiado serão realizadas
sempre nas segundas-feiras,
às 11h. 

Também participaram do
encontro os deputados Au-
gusto César (PTB) e Dilma
Lins (PL), que ocupará a Vi-
ce-Presidência do colegiado.
A parlamentar agradeceu a
indicação e se comprometeu
em colaborar para a condu-
ção dos trabalhos.

Além de João Fernando
Coutinho, Dilma Lins e Au-
gusto César, os deputados
titulares que compõem a
Comissão são Pastor Clei-
ton Collins (PSC) e Bruno
Rodrigues (PSDB). Na su-
plência, estão os deputados
Aglaílson Júnior (PSB), Ge-
raldo Coelho (PFL), Clau-
diano Martins (PMDB), Be-
tinho Gomes (PPS) e Teresa
Leitão ( PT).

Deputados querem
criar escola 

de informática

A situação provocada
pela estiagem no Semi-Ári-
do nordestino foi destacada,
ontem, pelo deputado Adel-
mo Duarte (PFL), que res-
saltou os problemas enfren-
tados pela Região Agreste de
Pernambuco. "Municípios
como Lajedo e Cachoeirinha
estão enfrentando um colap-
so total de abastecimento de
água. Quem sofre com isso é
população, que não tem água
nem para satisfazer suas
necessidades básicas. Além
dos problemas na área da
saúde pública, que aumen-

tam consideravelmente",
afirmou.

Citando ações que solu-
cionariam o problema, o par-
lamentar pediu atenção aos
órgãos competentes. "O Go-
verno solicitou um emprésti-
mo à Caixa para a construção
de três adutoras, a da Barra-
gem de Pirapama, a do muni-
cípio de Poção e a que liga a
barragem Pau Ferro a Lajedo.
Estou fazendo um apelo ao
presidente da Compesa, Luiz
Gonzaga Perazzo; ao secretá-
rio estadual de Infra-Estrutu-
ra, Fernando Dueire; e ao go-
vernador Jarbas Vasconcelos
(PMDB) para agilizar o pro-

cesso, pois se trata de pro-
jetos de grande importância
para o desenvolvimento de
algumas cidades no Agreste",
declarou.

De acordo com pefelista,
"o Programa Águas de Per-
nambuco, que o Governo
Estadual vem desenvol-
vendo, tenta equacionar os
problemas de abastecimento
d'água de forma clara e efi-
caz". "Outra ação que está
amenizando a situação de
caos da população é a libe-
ração de carros-pipa pela
Compesa", elogiou.

Comissão Especial, presidida por Betinho Gomes, participou de reunião com entidades

RINALDO MARQUES

Colegiado também deseja beneficiar portador de deficiência 

CARLOS OLIVEIRA

Adelmo denunciou problema

FERNANDO SILVA

PLENÁRIO
Casamento
Izaías Régis (PTB) con-

vidou os parlamentares pa-
ra comparecer, neste sábado
(26), ao casamento de sua
filha Kássia Janes Siqueira
Régis. "Convido a todos pa-
ra a festa, que será na be-
líssima cidade de Gara-
nhuns", disse. A cerimônia
acontecerá no Seminário
São José, às 20 h.

PSB
A nova sede do PSB em Pernambuco,

será inaugurada, na próxima segunda-
feira (28), a partir das 18h30. Ela
funcionará na Rua Geraldo de Andrade,
nº 57, Espinheiro. Também será lançado
o livro O segundo Governo Arraes: a re-
construção de seu mito na Zona da Mata
pernambucana, de autoria de Aurenea
Maria de Oliveira. João Fernando Cou-
tinho (PSB) convidou os parlamentares
para o evento. 

Incêndio
Ao contrário do que foi divulgado, an-

teontem, pela imprensa, a Igreja Uni-
versal do Reino de Deus, no bairro do Jor-
dão, não sofreu nenhum incêndio. "Por
algum lapso, a informação foi veiculada
de forma errônea”, afirmou Dilma Lins
(PL), que é missionária evangélica. De
acordo com o Jornal do Commercio, o fo-
go começou na madrugada da última
quarta-feira e teria sido provocado por
homens não identificados. 

Agreste enfrenta crise no abastecimento
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ATO Nº 91
O PRESIDENTE DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas pelo
inciso VI, § 1º, Art. 60 do Regimento Interno, tendo em vista o contido no Ofício nº 007/2005, do Presidente da Comissão de Redação de Leis,
Deputado Claudiano Martins.
RESOLVE: exonerar dos cargos em comissão daquela Comissão, conforme planilha abaixo, retroagindo a 23 do corrente, nos termos da Lei
nº 11.641/99.

Sala Torres Galvão, 24 de fevereiro de 2005.

Deputado ROMÁRIO DIAS
Presidente

NOME CARGO SÍMBOLO
EDMILSON JOSÉ DA SILVA Assessor Técnico de Comissão PL-ATC
MARCOS ANTÔNIO DA SILVA Assistente de Comissão Parlamentar PL-ACP

ATO Nº 92
O PRESIDENTE DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas
pelo inciso VI, § 1º, Art. 60 do Regimento Interno, tendo em vista o contido no Ofício nº 007/2005, do Presidente da Comissão de
Redação de Leis, Deputado Claudiano Martins.
RESOLVE: exonerar dos cargos em comissão daquela Comissão, conforme planilha abaixo, nos termos da Lei nº 11.641/99.

Sala Torres Galvão, 24 de fevereiro de 2005.

Deputado ROMÁRIO DIAS
Presidente

NOME CARGO SÍMBOLO
LÚCIA CAVALCANTI CARNEIRO Assistente de Comissão Parlamentar PL-ACP
MIKE PEREIRA BARCELLOS Assistente de Comissão Parlamentar PL-ACP

ATO Nº 93
O PRESIDENTE DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas
pelo inciso VI, § 1º, Art. 60 do Regimento Interno, tendo em vista o contido no Ofício nº 007/2005, do Presidente da Comissão de
Redação de Leis, Deputado Claudiano Martins
RESOLVE: nomear para exercer os cargos em comissão daquela Comissão, conforme planilha abaixo, nos termos da Lei nº
11.641/99.

Sala Torres Galvão, 24 de fevereiro de 2005.

Deputado ROMÁRIO DIAS
Presidente

NOME CARGO SÍMBOLO
JULIANA GOMES DE ANDRADE Assessor Técnico de Comissão PL-ATC
MARÍLIA DE ALMEIDA AMARAL Assistente de Comissão Parlamentar PL-ACP
JOSÉ RENATO GOMES DE SANTANA Assistente de Comissão Parlamentar PL-ACP
CÍCERO SOARES TELES Assistente de Comissão Parlamentar PL-ACP

ATO Nº 94
O PRESIDENTE DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas
pelo inciso VI, § 1º, Art. 60 do Regimento Interno, tendo em vista o contido no Ofício nº02/2005, do Presidente da Comissão de Saúde,
Deputado Maviael Cavalcanti.
RESOLVE: exonerar do cargo em comissão daquela Comissão, conforme planilha abaixo, nos termos da Lei nº 11.641/99.

Sala Torres Galvão, 24 de fevereiro de 2005.

Deputado ROMÁRIO DIAS
Presidente

NOME CARGO SÍMBOLO
FRANKCINATRA MARTINS Assistente de Comissão Parlamentar PL-ACP
LUÍSA RODRIGUES ANDRADE DONATO Assistente de Comissão Parlamentar PL-ACP
MÁRCIO AUGUSTO FIGUEIREDO I. DE OLIVEIRAAssistente de Comissão Parlamentar PL-ACP

ATO Nº 95
O PRESIDENTE DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas
pelo inciso VI, § 1º, Art. 60 do Regimento Interno. 
RESOLVE: exonerar os cargos em comissão da Comissão de Desenvolvimento Econômico, conforme planilha abaixo, retroagindo a
23 do corrente, nos termos da Lei nº 11.641/99.

Sala Torres Galvão, 24 de fevereiro de 2005.

Deputado ROMÁRIO DIAS
Presidente

NOME CARGO SÍMBOLO
CLAUDIANE DE CÁSSIA DA SILVA Assistente de Comissão Parlamentar PL-ACP
DIONE NASCIMENTO DE ARAÚJO TINOCO Técnico Auxiliar de Comissão PL-TAC
ELIANE SOLANGE DA SILVA Assessor Técnico de Comissão PL-ATC
ISBELO LEITE FONSECA Assistente de Comissão Parlamentar PL-ACP
REJANE MARIA ALEXANDRE DE FRANÇA Assistente de Comissão Parlamentar PL-ACP

ATO Nº 96
O PRESIDENTE DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas
pelo inciso VI, § 1º, Art. 60 do Regimento Interno, tendo em vista o contido no Ofício nº 624588/2005, do Deputado Adelmo Duarte,
RESOLVE: exonerar MARIA JOSENILDA AMARAL DE SOUZA, do cargo em comissão de Secretário Parlamentar, Símbolo PL-SPC,
retroagindo a 1º do corrente, nos termos da Lei nº 11.614/98, com a alteração que lhe foi dada pela Lei nº 12.347/03.

Sala Torres Galvão, 24 de fevereiro de 2005.

Deputado ROMÁRIO DIAS
Presidente

ATA DA SEXTA REUNIÃO ORDINÁRIA DA TERCEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA DÉCIMA QUINTA LEGISLATURA,
REALIZADA EM 23 DE FEVEREIRO DE 2005.

Presidência dos Excelentíssimos Senhores Deputados Ettore Labanca, Sérgio Leite e Raimundo Pimentel. 

Aos 23 (vinte e três) dias do mês de fevereiro do ano de 2005 (dois mil e cinco), às 14 (catorze) horas e 30 (trinta) minutos, com a presença
inicial dos Deputados: Adelmo Duarte, Aglailson Júnior, Alf, Ana Cavalcanti, Ana Rodovalho, Antônio Figueirôa, Antônio Moraes, Augusto
César, Augusto Coutinho, Aurora Cristina, Bruno Araújo, Carla Lapa, Ceça Ribeiro, Ciro Coelho, Dilma Lins, Elias Lira, Ettore Labanca,
Fernando Lupa, Geraldo Coelho, Guilherme Uchôa, Henrique Queiroz, Isaltino Nascimento, Izaías Régis, Jacilda Urquisa, João Fernando
Coutinho, José Queiroz, Lourival Simões, Manoel Ferreira, Marcantônio Dourado, Maviael Cavalcanti, Pastor Cleiton Collins, Raimundo
Pimentel, Ricardo Teobaldo, Roberto Leandro, Sebastião Oliveira Júnior, Sebastião Rufino, Sérgio Leite e Sílvio Costa. Justificaram suas
ausências os Deputados: Betinho Gomes, João Negromonte, Nelson Pereira, Romário Dias, Soldado Moisés e Teresa Leitão. Constatando o
quorum regimental, o Senhor Presidente declara aberta a reunião. Ocupam, respectivamente, as cadeiras de Primeiro e Segundo Secretários
os Deputados Carla Lapa e Fernando Lupa. Lida é aprovada a ata da reunião anterior. Em seguida, o Senhor Presidente concede a palavra à
Primeira Secretária que procede à leitura do Expediente. Isto feito, o Senhor Presidente manda o mesmo à publicação. No horário destinado
ao Pequeno Expediente, ocupa a tribuna a Deputada Ceça Ribeiro que em breves palavras vem falar dos motivos que levam o ser humano a
praticar violência, dentre eles a exclusão social, a falta de emprego e a fome. Finalizando, cobra providências das autoridades para a referida
questão, e também para a questão das queimadas nas matas de Pernambuco. Com a palavra o Deputado Fernando Lupa para mais uma
vez lembrar que cobrou do Governo do Estado melhorias no acesso ao município de Chã de Alegria. Concluindo, informa com satisfação que
o governo ouviu o seu apelo e vai pavimentar a estrada que dá acesso ao município acima citado. Logo após, usa da tribuna o Deputado
Izaías Régis que vem solicitar das autoridades com a máxima urgência o recapeamento da BR 423 que liga o município de São Caetano ao
de Garanhuns, pois a presente rodovia está em estado lastimável provocando diversos acidentes fatais. Em seguida, com a palavra o
Deputado Bruno Araújo para informar ao Plenário que participou da assinatura de um termo de compromisso com o Ministério Público para
colaboração na implantação dos Conselhos Tutelares em diversos municípios de Pernambuco. Ao final, apela aos seus pares que colaborem
com a implantação dos referidos conselhos em suas cidades, pois os mesmo são fundamentais na proteção das crianças e adolescentes.
Segue-se na tribuna o Deputado Isaltino Nascimento que vem comentar matéria publicada no Diário Oficial do Poder Legislativo sobre a
aprovação pela Comissão de Justiça de crédito suplementar para a área de saúde. Finalizando, critica de forma veemente o Governo do
Estado pelo seu descaso com a saúde pública de Pernambuco. Por último, usa da palavra o Deputado Raimundo Pimentel para comunicar
aos seus pares que está assumindo a presidência do Partido da Social Democracia Brasileira – PSDB, pelo período de noventa dias, tendo
em vista o licenciamento do Deputado Antônio Moraes. Encerrado o Pequeno Expediente, o Senhor Presidente passa à Ordem do Dia.
Submetidas ao Plenário são aprovadas em única discussão as indicações nºs 3581/2005 a 3590/2005, o mesmo ocorrendo com os
requerimentos nºs 2362/2005 a 2372/2005. Anunciado o Grande Expediente, usa da tribuna o Deputado Augusto César (assume a
Presidência o Deputado Sérgio Leite), que em longo pronunciamento vem tecer alguns comentários sobre o projeto de Lei nº 857/2005, que
recria a Secretaria de Justiça. (Assume a Presidência o Deputado Raimundo Pimentel). Ao final, critica o Governo do Estado por tal medida
que não trará benefícios para o Estado de Pernambuco. O orador foi aparteado pelos Deputados: José Queiroz, Sérgio Leite, Sílvio Costa,
Roberto Leandro, Maviael Cavalcanti, Ettore Labanca e Izaías Régis. Finalmente com a palavra a Deputada Ana Cavalcanti, última oradora
inscrita, para repudiar com veemência a atitude descabida do Diretório Municipal do Partido Popular Socialista – PPS, que criticou o Deputado
Severino Cavalcanti pelo mesmo ter conquistado a Presidência da Câmara Federal. A oradora foi aparteada pelos Deputados: Maviael
Cavalcanti, Bruno Araújo, Sebastião Oliveira Júnior, Pastor Cleiton Collins, Fernando Lupa, Lourival Simões, Sílvio Costa, Ciro Coelho, Jacilda
Urquisa, Adelmo Duarte, Henrique Queiroz e Alf. Esgotada a pauta, o Senhor Presidente despacha à publicação as indicações nºs 3620/2005
a 3631/2005 de autoria dos Deputados: Antônio Figueirôa, Guilherme Uchôa, Augusto Coutinho e Elias Lira e, os requerimentos nºs
2382/2005 a 2385/2005 da lavra dos Deputados: Guilherme Uchôa, Augusto Coutinho e Elias Lira, que foram apresentados na reunião de
hoje, conforme resumo a seguir: Pelo Deputado Antônio Figueirôa, dois apelos: o primeiro, aos Senhores: Governador do Estado e ao
Secretário de Produção Rural e Reforma Agrária, no sentido de que seja construído e equipado um matadouro público; e o segundo, aos
Senhores: Governador do Estado, Secretário de Infra-Estrutura e ao Diretor Geral do Departamento de Estradas de Rodagem, no sentido de
providenciarem a construção de uma ponte sobre o Rio Caçatuba, para dar acesso a Unidade de Saúde Nossa Senhora da Conceição, esses
no município de Passira. Pelo Deputado Guilherme Uchôa, duas proposições: a primeira, apelo ao Senhor Superintendente da Telemar, no
sentido de viabilizar a instalação de telefones públicos, por trás do salão de Marcos Cabeleireiros e nas imediações da Mercearia São Mateus,
no bairro de Beira Mar l, em Igarassu; e a segunda, voto de pesar pelo falecimento do Senhor Antônio Santana de Lima, ocorrido
recentemente, nesta capital. Pelo Deputado Augusto Coutinho, três proposições: a primeira, apelo aos Senhores: Secretário de Infra-Estrutura
e ao Presidente do Departamento de Estradas de Rodagem, no sentido de providenciarem a recuperação das passagens molhadas dos
distritos de Gentio, Esperança, Guaribas e Riacho da Redonda, no município de Pedra; a segunda e a terceira, votos de pesar pelos
falecimentos dos Senhores: Guilherme Muller Filho e Rui Jorge Botelho Vieira; e pelo Deputado Elias Lira, nove proposições: a primeira, apelo
aos Senhores: Governador do Estado e ao Secretário de Infra-Estrutura, no sentido de viabilizarem o reinício dos serviços de saneamento no
município de Vitória de Santo Antão; da segunda à sétima, apelos aos Senhores: Governador do Estado e ao Secretário de Produção Rural e
Reforma Agrária, no sentido de agilizarem a distribuição de sementes de milho e feijão para os agricultores dos municípios de Glória do Goitá,
Vitória de Santo Antão, Vicência, Pombos, Gravatá e Escada; a oitava, apelo aos Senhores: Governador do Estado e ao Secretário de Infra-
Estrutura, no sentido de providenciarem a pavimentação da PE 087, trecho Gravatá/Mandacaru/Uruçu-Mirim/Sítio Mutuns/Engenho
Jatobá/Entrada PE 085, próximo a Barra de Guabiraba; e a nona, votos de aplausos ao Jornal Gazeta do Agreste, de Gravatá, pela
passagem do seu décimo aniversário de fundação. Em seguida, o Senhor Presidente encaminha à Primeira Comissão a seguinte proposição:
Projeto de Resolução nº 862/2005 da lavra do Deputado Raimundo Pimentel. (Os Projetos de Lei Ordinária nºs 859/2005, 860/2005 e
861/2005, oriundos do Poder Executivo foram despachados no Expediente da presente reunião, onde constam os respectivos resumos e os
encaminhamentos). Faltaram à presente reunião os Deputados: Bruno Rodrigues, Claudiano Martins, Malba Lucena, Pedro Eurico e Roberto
Liberato. Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente encerra a presente reunião convocando outra em caráter solene, para logo mais,
às dezoito horas e quarenta minutos.

ATA DA PRIMEIRA REUNIÃO SOLENE DA TERCEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA DÉCIMA QUINTA LEGISLATURA,
REALIZADA EM 23 DE FEVEREIRO DE 2005.

Presidência dos Excelentíssimos Senhores Deputados Romário Dias e Sebastião Rufino. 

Aos 23 (vinte e três) dias do mês de fevereiro do ano de 2005 (dois mil e cinco), às 18 (dezoito) horas e 40 (quarenta) minutos, com a
presença inicial dos Deputados: Adelmo Duarte, Ana Cavalcanti, Ana Rodovalho, Antônio Moraes, Augusto Coutinho, Aurora Cristina, Bruno
Araújo, Bruno Rodrigues, Ciro Coelho, Elias Lira, Geraldo Coelho, Henrique Queiroz, Jacilda Urquisa, Lourival Simões, Manoel Ferreira,
Maviael Cavalcanti, Roberto Liberato, Romário Dias e Sebastião Rufino. Às dezoito horas e quarenta minutos, o Senhor Presidente declara
aberta a reunião solene que tem como finalidade homenagear os Cem Anos de Fundação do Rotary Club Internacional, proposta pelo
Deputado Sebastião Rufino. Em seguida, o Senhor Presidente convida os Senhores: Valdir Carvalho – neste ato representando a
Presidente do Tribunal Regional do Trabalho da 6ª Região; Juíza Maria de Lourdes Araújo Cabral de Melo; Mário de Oliveira Antonino – Ex-
Diretor do Rotary Internacional e Presidente da Comissão Distrital do Centenário do Distrito 4.500; e Eudes Souza Leão Pinto – Rotariano
exemplar, para compor a mesa dos trabalhos. Prosseguindo, o Senhor Presidente convida os Deputados Geraldo Coelho e Jacilda Urquisa
para conduzirem o Senhor Alberto de Freitas Brandão Bittencourt, Governador do Distrito 4.500 do Rotary Internacional, até a mesa dos
trabalhos, o qual toma assento ao lado direito do Senhor Presidente. (Ouve-se o Hino Nacional). Logo após, o Senhor Presidente profere
algumas palavras alusivas ao evento. Ao final, convida o Deputado Sebastião Rufino para fazer a entrega de uma placa alusiva ao
Centenário do Rotary Club Internacional ao Senhor Alberto de Freitas Brandão Bittencourt. Fazendo uso da palavra, o Senhor Presidente
registra com satisfação a presença em Plenário dos Senhores: Edvaldo Arlégo – neste ato representando a Academia Recifense de Letras;
Almir Reis – Presidente do Rotary Club Itamaracá; Augusto Richlin – Presidente do Rotary Club Boa Vista; e Carmem Varejão Richlin –
Juíza do Trabalho do município do Cabo de Santo Agostinho. Em seguida, o Senhor Presidente concede a palavra ao Deputado Sebastião
Rufino para inicialmente afirmar: “Quando alguém sonha com um mundo de justiça, tolerância, amor e paz entre os homens, é idealista,
quando esse alguém torna este sonho realidade, através do trabalho perseverante e solidário, esse alguém é um Rotariano”. Continuando,
faz um histórico do Rotary Club Internacional desde a sua fundação em vinte e três de fevereiro de mil novecentos e cinco até os dias
atuais, destacando o trabalho social desenvolvido no Brasil e no mundo. Finalizando, diz: “É, assim, merecida e justa a homenagem que a
Casa Joaquim Nabuco presta ao Rotary Club Internacional, na data do seu centenário”. (Assume a Presidência o Deputado Sebastião
Rufino). Logo após, o Senhor Presidente concede a palavra ao Senhor Alberto de Freitas Brandão Bittencourt que, na qualidade de
Governador do Distrito 4.500 do Rotary Club Internacional, vem externar sua alegria pela homenagem prestada pelo Poder Legislativo ao
Rotary Club Internacional na passagem do seu centenário. Prosseguindo, afirma: “Com essa homenagem, o Parlamento estreita ainda mais
as relações de parceria com o Rotary”. Concluindo, diz que o distrito com sede no Recife abriga Clubes Rotarianos no Estado, na Paraíba e
no Rio Grande do Norte. Por último, é feita a apresentação do Coral Amigos do Rotary Club Internacional que homenageia a organização
cantando Recife Manhã de Sol, de autoria do compositor J. Michelles, e o Hino do Centenário do Rotary Club Internacional. Fazendo uso da
palavra, o Senhor Presidente registra com satisfação a presença do médico e teatrólogo Reinaldo de Oliveira, autor do Hino do Centenário
do Rotary Club Internacional. Faltaram à presente reunião os Deputados: Aglailson Júnior, Alf, Antônio Figueirôa, Augusto César, Betinho
Gomes, Carla Lapa, Ceça Ribeiro, Claudiano Martins, Dilma Lins, Ettore Labanca, Fernando Lupa, Guilherme Uchôa, Isaltino Nascimento,
Izaías Régis, João Fernando Coutinho, João Negromonte, José Queiroz, Malba Lucena, Marcantônio Dourado, Nelson Pereira, Pastor
Cleiton Collins, Pedro Eurico, Raimundo Pimentel, Ricardo Teobaldo, Roberto Leandro, Sebastião Oliveira Júnior, Sérgio Leite, Sílvio Costa,
Soldado Moisés e Teresa Leitão. Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente encerra a presente reunião convocando outra para
amanhã à hora regimental. 

SÉTIMA REUNIÃO ORDINÁRIA DA TERCEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA DÉCIMA QUINTA LEGISLATURA,
REALIZADA EM 24 DE FEVEREIRO DE 2005.

Expediente

Atos Atas
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EXPEDIENTE
MENSAGEM Nº 33 - DO GOVERNADOR DO ESTADO encaminhando Projeto de Lei nº 863, que concede pensão especial.
Às 1ª e 2ª Comissões.

PARECER Nº 4676 - DA COMISSÃO DE ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA opinando favorável ao Projeto de Lei nº 848.
A Imprimir.

PARECERES NºS 4677 E 4678 - DA COMISSÃO DE REDAÇÃO DE LEIS oferecendo Redação Final aos Projetos de Lei nºs 190 e598.
A Imprimir.

OFÍCIOS NºS 53 E 902 - DO PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE GARANHUNS comunicando aprovação dos requerimentos nºs
016/01 e 563/4, do Vereador Daniel da Silva.
Inteirada.

OFÍCIO S/N - DO REPRESENTANTE DA UNICEF NO BRASIL encaminhando exemplar do relatório do UNICEF ‘ Situação Mundial da
Infância 2005 ‘.
À 10ª Comissão.

OFÍCIO S/N - DO PRESIDENTE DA COMISSÃO DE SEGURANÇA PÚBLICA E COMBATE AO CRIME ORGANIZADO DA CÂMARA DOS
DEPUTADOS encaminhando relatório de atividades de 2003.
À 10ª Comissão.

OFÍCIO Nº 10 - DO PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE IATI comunicando aprovação das indicações nºs 07, 08, 13 e 14 de autoria
dos Vereadores Alberto Tenório Ramos e Rosilda Tenório de Albuquerque Melo.
Inteirada.

OFÍCIO Nº 04 - DO PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE IBIRAJUBA comunicando aprovação do requerimento nº 002, da Vereadora
Aldeni Barbosa Santos Rodrigues.
Inteirada.

OFÍCIO Nº 1387 - DO CHEFE DE GABINETE DO MINISTRO DA INTEGRAÇÃO NACIONAL comunicando liberação de recursos referente a
primeira parcela do Convênio nº 200/2004.
À 2ª Comissão e a Procuradoria Geral

OFÍCIO Nº 80 - DO SUBSECRETÁRIO DE PROMOÇÃO E DEFESA DOS DIREITOS HUMANOS DA PRESIDÊNCIA DA REPÚBLICA
comunicando a prorrogação da vigência do Convênio nº 005/2003.
À Procuradoria Geral.

OFÍCIO Nº 17 - DO GERENTE GERAL DA AGÊNCIA DO TRABALHO prestando esclarecimento acerca da indicação nº 3489, da Deputada
Dilma Lins.
Dê-se conhecimento àquela Parlamentar.

OFÍCIO Nº 01 - DO PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE PANELAS informando eleição da nova mesa diretora.
Inteirada.

OFÍCIO Nº 39 - DA CÂMARA DOS DEPUTADOS encaminhando cópia do relatório final da CPI destinada a investigar a atuação de
organizações atuantes no tráfico de órgãos humanos.
Inteirada.

OFÍCIO Nº 710106 - DO PRESIDENTE DA COMISSÃO DE CIÊNCIA, TECNOLOGIA E INFORMÁTICA comunicando eleição do Presidente
e Vice - Presidente da referida comissão.
À Publicação.

OFÍCIO Nº 15 - DA DEPUTADA CARLA LAPA informando os nomes da pessoa física e da entidade a serem agraciadas, este ano, conforme
a Resolução nº 560/01, com a Medalha Mulheres de Tejucupapo.
À Publicação.

OFÍCIO Nº 08 - DO LÍDER DO PSB indicando o Deputado João Fernando Coutinho para compor a CPI que irá apurar as supostas
irregularidades detectadas nos desvios de verbas públicas destinadas aos assentamentos coordenados pelo Movimento dos Trabalhadores
Rurais sem Terra, bem como apurar o alto índice de violência na Zona Rural de Pernambuco.
À Publicação.

OFÍCIO Nº 02 - DO BLOCO PARLAMENTAR FORMADO PTB/PDT E PMN informando dissolução do aludido bloco, tornando os
referenciados partidos independentes entre si.
À publicação.

OFÍCIO Nº 01 - DO PRESIDENTE DA COMISSÃO DE SAÚDE comunicando eleição do Presidente e Vice - Presidente da referida comissão..
À Publicação.

OFÍCIO Nº 15 - LIDER DO PFL informando os deputados da bancada do PFL que irão compor a liderança e vice - liderança do referido
partido.
À Publicação.

OFÍCIO Nº 01 - DA BANCADA DO PTB comunicando as indicações do Líder e Vice - Líder do referido partido.
À Publicação.

Ofício nº 710106-NC/2005.
Recife, 24 de fevereiro de 2005.

Excelentíssimo Senhor Presidente,

Cumprimentando Vossa Excelência, vimos por meio deste, comunicar que em eleição realizada na reunião Extraordinária da
Comissão de Ciência, Tecnologia e Informática, fui eleito Presidente deste Colegiado Técnico, cuja posse ocorreu hoje, dia 24 (vinte
e quatro) de fevereiro do corrente ano, na qual também foi eleita e empossada a Vice-Presidente Deputada Dilma Lins, para o biênio
2005/2006.

Atenciosamente,

Deputado JOÃO FERNANDO COUTINHO
Presidente da Comissão de Ciência, Tecnologia e Informática

Exmo. Sr.
Deputado ROMÁRIO DE CASTRO DIAS PEREIRA
Presidente da Assembléia Legislativa do Estado de Pernambuco.

Ofício nº 008/2005. 
Recife, 24 de fevereiro de 2005.

Senhor Presidente,

Cumprimentando Vossa Excelência, e obedecendo os trâmites legais, na condição de Líder da Bancada do Partido Socialista
Brasileiro – PSB, indico o nome do Deputado João Fernando Coutinho para compor a Comissão Parlamentar de Inquérito – CPI –
cuja finalidade é apurar as supostas irregularidades detectadas nos desvios de verbas públicas destinadas aos assentamentos
coordenados pelo Movimento dos Trabalhadores Rurais Sem Terra – MST, bem como apurar o alto índice de violência na Zona Rural
de Pernambuco.

Cordialmente,

Deputado AGLAÍLSON JÚNIOR
Líder do PSB

Exmo. Sr.
Deputado ROMÁRIO DIAS
Presidente da Assembléia Legislativa do Estado de Pernambuco

MENSAGEM Nº 033/2005.
Recife, 24 de fevereiro de 2005.

Senhor Presidente,

Encaminho a Vossa Excelência, para exame e deliberação dessa egrégia Assembléia Legislativa, o anexo projeto de lei que tem por objetivo
conceder Pensão Especial mensal a ANA PAULA RIBEIRO SILVA GUIMARÃES, viúva de PEDRO JOSÉ DE LIMA GUIMARÃES, ex-1º
Tenente da Polícia Militar de Pernambuco.

O ex-policial militar faleceu em serviço, vítima de homicídio, conforme informações contidas no Parecer nº 456/2004, da Procuradoria
Consultiva, da Procuradoria Geral do Estado.

O Projeto ora encaminhado, atende aos pressupostos adotados na Constituição do Estado de Pernambuco, artigo 100, § § 8º, 9º e 12, e no
artigo 134, da Lei nº 6.783, de 16 de outubro de 1974, c/c o artigo 111, e seu parágrafo único, da Lei nº 10.426, de 27 de abril de 1990.

Renovo a Vossa Excelência, na oportunidade, protestos de elevado apreço e distinta consideração.

PALÁCIO DO CAMPO DAS PRINCESAS, 
em 24 de fevereiro de 2005.

JARBAS DE ANDRADE VASCONCELOS
Governador do Estado

Excelentíssimo Senhor
Deputado ROMÁRIO DIAS
Digníssimo Presidente da Assembléia Legislativa do Estado de Pernambuco
NESTA.

Projeto de Lei Ordinária N° 863/2005
Ementa: Concede Pensão Especial.

ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA 
DO ESTADO DE PERNAMBUCO

DECRETA:

Art. 1º Fica concedida Pensão Especial mensal, no valor de R$ 3.467,09 (três mil quatrocentos e sessenta e sete reais e nove centavos) a
ANA PAULA RIBEIRO SILVA GUIMARÃES, viúva de PEDRO JOSÉ DE LIMA GUIMARÃES, ex-1º Tenente da Polícia Militar de
Pernambuco, promovido “post – mortem” à graduação de Capitão PM, a contar de 14 de outubro de 2003.

§ 1º Os valores devidos à beneficiária, após a data estabelecida neste artigo, serão pagos na forma prevista pelo artigo 100, §§ 8º, 9º e 12 da
Constituição Estadual, c/c os artigos 110, §§ 1º e 2º, e 111, parágrafo único da Lei nº 10.426, de 27 de abril de 1990.

§ 2º A Pensão terá os seus valores automaticamente reajustados nas mesmas épocas e bases em que forem majorados os vencimentos do
funcionalismo público estadual.

Art. 2º As despesas decorrentes do cumprimento da presente Lei correrão à conta de crédito constante do orçamento em vigor a seguir
classificado:

29000 - Encargos Gerais do Estado
29010 - Recursos sob Supervisão da Secretaria de Administração e Reforma do Estado

29010.2884629019.230 - Encargos com Inativos e Pensionistas
3.1.90.03 - Pensões
3.1.90.92 - Despesas de Exercícios Anteriores

Art. 3º Nos futuros orçamentos do Estado deverá constar dotação suficiente à execução desta Lei.

Art. 4º Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação.

Art. 5º Revogam-se as disposições em contrário.

PALÁCIO DO CAMPO DAS PRINCESAS, 
em 24 de fevereiro de 2005.

JARBAS DE ANDRADE VASCONCELOS
Governador do Estado

Às 2ª e 1ª Comissões.

Projeto de Resolução N° 864/2005
Alteração do Regimento Interno

Ementa: Altera a redação do § 2º, do Art. 48, da Resolução nº 156, de 09.12.1991.

ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA 
DO ESTADO DE PERNAMBUCO

RESOLVE:

Art. 1º - O § 2º, do Art. 48, da Resolução nº 156, de 09 de dezembro de 1991, passa a ter a seguinte redação:

§ 2º - Às lideranças partidárias que se coligarem em bloco parlamentar serão asseguradas as suas atribuições e prerrogativas regimentais.

Art. 2º - Esta Resolução entra em vigor na data da sua publicação, retroagindo seus efeitos a 15 de fevereiro de 2005.

Art. 3º - Revogam-se as disposições em contrário.
Justificativa

No Parlamento democrático é natural a formação de blocos parlamentares, numa iniciativa de aglutinação que demonstre força nas
decisões legislativas.

Não é justo, porém, que o líder do partido que passou a integrar o BLOCO, perca a sua condição de representante da legenda que lhe elegeu
com suas prerrogativas regimentais.

A medida proposta assegura a existência de blocos sem negar ao parlamentar a sua condição de líder, indicado que foi pela sua bancada.

Sala das Reuniões, em 24 de fevereiro de 2005.

Ettore Labanca
Deputado

À 1ª Comissão.

Projeto

Mensagem

Ofícios
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Indicação N° 3632/2005
Indicamos à Mesa depois de ouvido Plenário, obedecidas as normas
regimentais, que seja enviado um veemente apelo ao Exmo. Sr.
Governador do Estado, Dr. Jarbas de Andrade Vasconcelos, ao
secretário de Infra-Estrutura Dr. Fernando Dueire e ao diretor do
D.E.R. Dr. Luciano Danzi, no sentido de que seja agilizada a
execução do projeto de pavimentação da rodovia estadual PE-149,
que liga as cidades de Ibirajuba e Altinho à BR 423 no Município de
Lajedo, e que já foi motivo de solicitação deste Deputado, incluindo
na mesma obra a construção dos acessos à sede do município de
Ibirajuba e ao povoado do Alto de São Francisco no mesmo
município.
Da decisão desta casa e do inteiro teor da presente proposição, dê-
se conhecimento aos Prefeitos e às Câmaras de Vereadores de
Ibirajuba, Altinho e Lajedo, ao presidente da CAPAL, senhor Elenildo
Pedro de Assunção na rua José Vieira de Melo S/N, 1º Andar,
centro, Altinho – PE, à Rádio tropical FM de Altinho, na rua José
Vieira de Melo S/N, 1º Andar, centro, Altinho – PE, ao senhor José
Caldas da Silva – Jornal Myster, na avenida João Cassiano dos
Santos s/n, centro, Altinho – PE, à Radio Lajedo Fm, Avenida
Governador Agamenon, centro, Lajedo – PE, e ao Rotary Club de
Lajedo na BR-423, S/N, Cohab, Lajedo – PE, ao CDL de Lajedo.

Justificativa

A presente proposição visa atender antigo pleito da população dos
municípios de Ibirajuba e Altinho, formulados nesta casa
anteriormente por este Deputado, inclusive com emenda ao
Orçamento do Estado, e que agora vimos reiterar, pois se trata de
uma questão de extrema importância, porque estimulará a economia
de dois dos mais importantes municípios do agreste do nosso
Estado, por tratarem-se de municípios produtores de agropecuária, e
que encontram graves dificuldades de escoamento da produção,
assim como no atendimento geral da população, especialmente a
cidade de Ibirajuba que fica em situação de quase isolamento, e que
juntamente com a cidade de Altinho, encontra-se com dificuldade de
movimentar a sua economia deixando de realizar negócios com uma
região de grande movimentação comercial, que é a região de Lajedo
e Garanhuns, que, com certeza, serão aproximadas de Ibirajuba e
Altinho quando da conclusão das obras de pavimentação da citada
via.
Essa obra, que ora reinvidicamos como legítimo representante do
povo daquela região, virá atender os citados municípios, não
somente quanto à questão da economia local, mas também no
aspecto social, posto que favorecerá o atendimento mais eficiente e
preciso dos diversos serviços de que as populações carecem e
estabelecerá não só a ligação dos dois municípios com as demais
regiões do Estado mas entre as duas cidades, estabelecendo
definitivamente a relação comercial que precariamente sobrevive
entre as duas cidades.
Ante o exposto, julgamos justificada a presente indicação, pelo que
solicitamos aos nossos pares a aprovação da mesma.

Sala das Reuniões, em 22 de fevereiro de 2005.

Adelmo Duarte
Deputado

Indicação N° 3633/2005
Indicamos à Mesa depois de ouvido Plenário, obedecidas às normas
regimentais, que seja enviado um veemente apelo ao Exmo. Sr.
Governador do Estado, Dr. Jarbas de Andrade Vasconcelos, ao
secretário de Infra-Estrutura Dr. Fernando Dueire, no sentido de que
seja executada a Eletrificação Rural da Vila do Assentamento do
Sítio Pitombeira, no município de Calçado.
Da decisão do Plenário, dê-se conhecimento ao Prefeito e a Câmara
Municipal de Calçado na pessoa do vereador Otoniel Sobral.

Justificativa

O assentamento do Sítio Pitombeira, encravado no Agreste de
Pernambuco, carece de ações na área de eletrificação rural, pois há
vinte e cinco famílias que não dispõem de luz elétrica, o que dificulta
a vida dos cidadãos e impede o progresso do projeto de
assentamento, por quanto dificulta a utilização de tecnologia no
manejo e produção agropecuária, além de obrigar os moradores da
área supra-citada a uma condição de sub-desenvolvimento ainda
maior, quando submete tais pessoas a viverem à luz de lampiões e
lamparinas a gás.
Hoje a rede de energia elétrica passa a cerca de trezentos metros do
assentamento, restando tão somente a execução do citado projeto,
pelo que estamos certos do atendimento a este nosso pleito, que
deixará satisfeita toda a população da Vila do Assentamento do Sítio
Pitombeira, no município de Calçado, tanto os beneficiados quanto
os demais moradores daquele município que verão o
desenvolvimento alargar-se e a economia ser movimentada.
Ante o exposto, julgamos justificada a presente indicação, pelo que
solicitamos aos nossos ilustres pares a aprovação da mesma.

Sala das Reuniões, em 23 de fevereiro de 2005.

Adelmo Duarte
Deputado

Indicação N° 3634/2005
Indicamos à Mesa depois de ouvido Plenário, obedecidas as normas
regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr. Governador
do Estado de Pernambuco Dr. Jarbas de Andrade Vasconcelos e ao
Exmo. Sr. Secretário de Educação e Cultura Dr. Mozart Ramos
Neves, no sentido de incluir no Plano Operativo do Programa
Alfabetização de Pernambuco, para o 1º semestre do exercício em
pauta, as escolas estaduais do município de Flores.
Da decisão do Plenário, dê-se conhecimento ao Exmo. Sr. Prefeito
do município, ao Sr. Marconi Martins Santana, na Rua Dr. Santana
Filho nº 01, CEP: 56850-000 – Flores – PE.

Justificativa

Preocupada com a melhoria do nível do processo de alfabetização
dos alunos do ensino fundamental nas escolas da Rede Estadual de
Ensino, no município de Flores, é que tomamos a iniciativa de nos
dirigirmos as autoridades governamentais, para que venham incluí-lo
nas metas da atividade: Alfabetização com Sucesso, quanto da
elaboração do seu Plano Operativo para o semestre em tela.

Indicações

COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, LEGISLAÇÃO E JUSTIÇA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

REUNIÃO ORDINÁRIA
Convoco, nos termos do art. 105, I c/c art. 113, caput, do Regimento Interno desta Assembléia Legislativa, os Deputados André Luis Farias (PTB), Augusto Coutinho (PFL), Bruno Rodrigues (PSDB),
Ciro Coelho (PFL), Isaltino Nascimento (PT), Jacilda Urquisa (PMDB), José Queiroz (PDT), Pedro Eurico (PSDB) e Sebastião Oliveira Júnior (PFL), membros titulares, e, na ausência destes, os
suplentes Antônio Moraes (PSDB), Augusto César (PTB), Aurora Cristina (PMDB), Bruno Araújo (PSDB), Lourival Simões (PV), Roberto Liberato (PFL), Silvio Costa (PMN), Soldado Moisés (PRP) e
Teresa Leitão (PT) para se fazerem presentes à reunião a ser realizada às dez horas (10:00h), do dia 01 de março de 2005, no Plenarinho III, localizado no segundo andar do Anexo I desta
Assembléia Legislativa – Edifício Senador Nilo Coelho, onde estarão em pauta as seguintes matérias:

DISTRIBUIÇÃO:

1) PROJETOS DE LEI ORDINÁRIA:
a) Projeto de Lei Ordinária nº 850/2005, de autoria do Deputado Claudiano Martins (Ementa: Dispõe sobre o processo de Produção do Queijo Artesanal e dá outras providências) 
b) Projeto de Lei Ordinária nº 851/2005, de autoria da Deputada Carla Lapa (Ementa: Cria normas de advertência para o cumprimento da proibição do acesso de crianças e adolescentes em hotéis,
motéis, pensões, casas noturnas, casas de drinks, casas de espetáculos, casas de streptease, casas de sexo explícito, “drive-in” e estabelecimentos congêneres, no âmbito do Estado de
Pernambuco)
c) Projeto de Lei Ordinária nº 852/2005, de autoria do Deputado Nelson Pereira (Ementa: Declara de utilidade pública o Centro de Estudos, Pesquisas e de Apoio ao CISAM – CEPAC, localizado no
Recife)
d) Projeto de Lei Ordinária nº 855/2005, de autoria da Deputada Malba Lucena (Ementa: Dispõe sobre a cobrança de taxa de estacionamento nos Hipermercados Shopping Centers)
e) Projeto de Lei Ordinária nº 859/2005, de autoria do Governador do Estado (Ementa: Autoriza o Estado de Pernambuco a conceder o direito de uso de imóvel público, mediante prévia licitação,
nos termos do artigo 4º, §1º da Constituição do Estado, e artigo 2º da Lei Federal nº 8.666, de 21 de junho de 1993, com suas alterações posteriores)
f) Projeto de Lei Ordinária nº 860/2005, de autoria do Governador do Estado (Ementa: Autoriza o Estado de Pernambuco a conceder o direito de uso de imóvel público, mediante prévia licitação, nos
termos do artigo 4º, § 1º da Constituição do Estado, e artigo 2º da Lei Federal nº 8.666, de 21 de junho de 1993, com suas alterações posteriores)
g) Projeto de Lei Ordinária nº 861/2005, de autoria do Governador do Estado (Ementa: Autoriza o Estado de Pernambuco a conceder o direito de uso de imóvel público, mediante prévia licitação,
nos termos do artigo 4º, § 1º da Constituição do Estado, e artigo 2º da Lei Federal nº 8.666, de 21 de junho de 1993, com suas alterações posteriores)

2) PROJETOS DE RESOLUÇÃO:
a) Projeto de Resolução nº 784/2004, de autoria do Deputado Sebastião Rufino (Ementa: Concede o Título de Cidadão de Pernambuco ao Exmº Sr. Major Brigadeiro-do-Ar Luiz Carlos Paranhos
Montenegro)
b) Projeto de Resolução nº 827/2004, de autoria da Deputada Carla Lapa (Ementa: Denomina “ESPAÇO CULTURAL VOZES DE PERNAMBUCO” a sala onde se realizam os ensaios do Coral
Vozes de Pernambuco, desta Assembléia Legislativa)
c) Projeto de Resolução nº 856/2005, de autoria do Deputado João Fernando Coutinho (Ementa: Concede a Medalha Legislativa do Mérito Desportivo ao SPORT CLUB DO RECIFE)
3) EMENDAS, SUBEMENDAS E SUBSTITUTIVOS:
a) Emenda Modificativa nº 07/2005, apresentada pela Mesa Diretora (Ementa: Altera os §§ 6º e 7º do art. 7º do Projeto de Lei Ordinária nº 793/2004), ao Projeto de Lei Ordinária nº 793/2004, de
autoria da Mesa Diretora (Ementa: Altera a Estrutura Organizacional e Administrativa da Assembléia Legislativa do Estado de Pernambuco)
b) Emenda Aditiva nº 09/2005, apresentada pelo Deputado Maviael Cavalcanti (Ementa: Adiciona dispositivo nas Disposições Finais e Transitórias do Projeto de Lei Ordinária nº 794/2004), ao
Projeto de Lei Ordinária nº 794/2004, de autoria da Mesa Diretora (Ementa: Dispõe sobre o Plano de Cargos e Carreiras dos servidores efetivos da Assembléia Legislativa do Estado de
Pernambuco e dá outras providências)
c) Emenda Aditiva nº 10, apresentada pela Mesa Diretora (Ementa: Adite-se ao Projeto de Lei Ordinária nº 794/2004 o seguinte artigo), ao Projeto de Lei Ordinária nº 794/2004, de autoria da Mesa
Diretora (Dispõe sobre o Plano de Cargos e Carreiras dos servidores efetivos da Assembléia Legislativa do Estado de Pernambuco e dá outras providências)
d) Emenda Aditiva nº 01, apresentada pelo Deputado Raimundo Pimentel (Ementa: Adite-se ao art. 1º a seguinte expressão: Tráfico de Seres Humanos”), ao Projeto de Lei Ordinária nº 851/2005,
de autoria da Deputada Carla Lapa (Cria normas de advertência para o cumprimento da proibição do acesso de crianças e adolescentes em hotéis, motéis, pensões, casas noturnas, casas de drinks,
casas de espetáculos, casas de streptease, casas de sexo explícito, “drive-in” e estabelecimentos congêneres, no âmbito do Estado de Pernambuco)
e) Emenda Aditiva nº 02, apresentada pelo Deputado Raimundo Pimentel (Ementa: Fica criado no art. 1º do Projeto de Lei Ordinária nº 851/2005, o § 3º), ao Projeto de Lei Ordinária nº 851/2005,
de autoria da Deputada Carla Lapa (Cria normas de advertência para o cumprimento da proibição do acesso de crianças e adolescentes em hotéis, motéis, pensões, casas noturnas, casas de drinks,
casas de espetáculos, casas de streptease, casas de sexo explícito, “drive-in” e estabelecimentos congêneres, no âmbito do Estado de Pernambuco)
f) Emenda Modificativa nº 03, apresentada pelo Deputado Raimundo Pimentel (Ementa: Modifica o parágrafo único do art. 4º do Projeto de Lei Ordinária nº 851/2005), ao Projeto de Lei Ordinária
nº 851/2005, de autoria da Deputada Carla Lapa (Cria normas de advertência para o cumprimento da proibição do acesso de crianças e adolescentes em hotéis, motéis, pensões, casas noturnas,
casas de drinks, casas de espetáculos, casas de streptease, casas de sexo explícito, “drive-in” e estabelecimentos congêneres, no âmbito do Estado de Pernambuco)
g) Emenda Modificativa nº 04, apresentada pelo Deputado Raimundo Pimentel (Ementa: Modifica a redação do art. 6º do Projeto de Lei Ordinária nº 851/2005), ao Projeto de Lei Ordinária nº
851/2005, de autoria da Deputada Carla Lapa (Cria normas de advertência para o cumprimento da proibição do acesso de crianças e adolescentes em hotéis, motéis, pensões, casas noturnas, casas
de drinks, casas de espetáculos, casas de streptease, casas de sexo explícito, “drive-in” e estabelecimentos congêneres, no âmbito do Estado de Pernambuco)
h) Emenda Supressiva nº 05, apresentada pelo Deputado Raimundo Pimentel (Ementa: Suprime o parágrafo único do art. 6º do Projeto de Lei Ordinária nº 851/2005), ao Projeto de Lei Ordinária
nº 851/2005, de autoria da Deputada Carla Lapa (Cria normas de advertência para o cumprimento da proibição do acesso de crianças e adolescentes em hotéis, motéis, pensões, casas noturnas,
casas de drinks, casas de espetáculos, casas de streptease, casas de sexo explícito, “drive-in” e estabelecimentos congêneres, no âmbito do Estado de Pernambuco)

REDISTRIBUIÇÃO:

a) Projeto de Lei Ordinária nº 583/2004, de autoria do Deputado Betinho Gomes (Ementa: Disciplina a realização de Plebiscito e Referendo, previstos pela Constituição do Estado, como forma de
exercício da soberania popular e cumprimento do princípio da participação)
b) Projeto de Lei Ordinária nº 724/2004, de autoria do Deputado Betinho Gomes (Ementa: Obriga as firmas que fabricam, vendem ou confeccionam roupas para uso exclusivo das Polícias Militar,
Civil, Guarda Municipal e de Empresas de Segurança, no Estado de Pernambuco, a criarem e manter cadastro de compradores)
c) Projeto de Lei Ordinária nº 789/2004, de autoria do Deputado Pastor Cleiton Collins (Ementa: Torna obrigatória a contrapartida dos Prefeitos Municipais, para com as igrejas evangélicas, pelos
serviços prestados na Área Social)
d) Projeto de Lei Ordinária nº 804/2004, de autoria da Deputada Dilma Lins (Ementa: Torna obrigatório, para o cumprimento do Art. 3º, Parágrafo 1º, Inciso I, do Estatuto do Idoso, que nos
ambulatórios, consultórios médicos, clínicas e hospitais da rede pública e particular, onde se realizam procedimentos médicos de urgência sem o risco de vida eminente, o atendimento prioritário a
idosos a partir de 60 anos de idade)

DISCUSSÃO:

1) PROPOSTA DE EMENDA À CONSTITUIÇÃO:
a) Proposta de Emenda à Constituição nº 06/2003, de autoria da Deputada Carla Lapa (Ementa: Acrescenta-se parágrafo único ao art. 212, da Constituição Estadual)
Relator Deputado Antônio Moraes

2) PROJETOS DE LEI ORDINÁRIA:
a) Projeto de Lei Ordinária Desarquivado nº 14/2003, de autoria do Deputado Bruno Araújo (Ementa: Declara de utilidade Pública a instituição cultura sem fins lucrativos, Instituto Ricardo
Brennand)
Relatora Deputada Jacilda Urquisa
b) Projeto de Lei Ordinária nº 774/2004, de autoria da Deputada Carla Lapa (Ementa: Institui o projeto “turismo educativo-cultural”, no âmbito do Estado de Pernambuco)
Relator Deputado Bruno Araújo
c) Projeto de Lei Ordinária nº 778/2004, de autoria do Deputado Cleiton Collins (Ementa: Estabelece como dependentes do Sistema Previdenciário do Estado, viúvas com idade igual ou superior a
40 anos)
Relator Deputado Ciro Coelho
d) Projeto de Lei Ordinária nº 790/2004, de autoria do Deputado Cleiton Collins (Ementa: Inclui no Programa de Trabalho da Secretaria de Desenvolvimento Social e Cidadania, o Projeto de
Assistência e Custeio da Educação de Órfãos e outras providências)
Relator Deputado Ciro Coelho
e) Projeto de Lei Ordinária nº 791/2004, de autoria do Deputado Augusto Coutinho (Ementa: Obriga as empresas concessionárias ou permissionárias de transporte intermunicipal e interestadual de
passageiros, a fixarem em local de fácil visibilidade informações sobre o seguro por acidente de trânsito e dá outras providências)
Relator Deputado Antônio Moraes
f) Projeto de Lei Ordinária nº 792/2004, de autoria do Deputado Augusto Coutinho (Ementa: Institui no Calendário Oficial do Estado de Pernambuco, o dia 23 de outubro como o “DIA ESTADUAL DA
LEITURA”)
Relator Deputado Sebastião Oliveira Júnior
g) Projeto de Lei Ordinária nº 798/2004, de autoria do Deputado Isaltino Nascimento (Ementa: Dispõe sobre a elaboração de estatística sobre a violência contra os homossexuais na forma que
menciona)
Relator Deputado Lourival Simões
h) Projeto de Lei Ordinária nº 799/2004, de autoria do Deputado Isaltino Nascimento (Ementa: Dispõe sobre a obrigatoriedade dos hotéis, pensões, pousadas, albergues e similares, criarem e
manterem ficha de identificação de crianças e adolescentes que se hospedarem no estabelecimento e dá outras providências)
Relator Deputado Pedro Eurico
i) Projeto de Lei Ordinária nº 857/2005, de autoria do governador do Estado (Ementa: Cria a Secretaria de Justiça e Direitos Humanos, e dá outras providências)
Relatora Deputada Jacilda Urquisa

3) EMENDAS, SUBEMENDAS E SUBSTITUTIVOS:
a) Subemenda Modificativa nº 01, apresentada pela Comissão de Cidadania (Ementa: Altera redação do art. 3º do Substitutivo nº 01, ao Projeto de Lei Ordinária nº 555/2004), ao Substitutivo nº 01,
apresentado pela Comissão de Constituição, Legislação e Justiça (Ementa: Altera integralmente a redação do Projeto de Lei Ordinária nº 555/2004), ao Projeto de Lei Ordinária nº 555/2004, de
autoria da Deputada Dilma Lins (Ementa: Obriga os Supermercados e Estabelecimentos Congêneres a disponibilizar carrinhos de compra específicos para idosos)
Relator Deputado Augusto Coutinho

Recife, 23 de fevereiro de 2005.
Sala da Comissão de Constituição, Legislação e Justiça.

DEPUTADO BRUNO RODRIGUES
PRESIDENTE DA CCLJ
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O atendimento a esta proposição, a qual tem como respaldo, a
Emenda Parlamentar de nossa autoria, devidamente aprovada no
Plenário desta Casa e já incorporada a Lei Orçamentária de 2005,
vem ao encontro da filosofia governamental, haja vista a
implementação do Programa de Alfabetização de Pernambuco, que
neste ano deverá ultrapassar os índices alcançados no exercício
passado, quando pretende alfabetizar cerca de 43.600 alunos.
Ante o exposto, é que nos dirigimos aos nossos ilustres pares nesta
Assembléia Legislativa, para solicitar-lhes que lhe dispensem a
melhor das acolhidas, viabilizando-a perante o Poder Executivo.

Sala das Reuniões, em 17 de fevereiro de 2005.

Dilma Lins
Deputada

Indicação N° 3635/2005
Indicamos à Mesa depois de ouvido Plenário, obedecidas as normas
regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr. Governador
do Estado de Pernambuco Dr. Jarbas de Andrade Vasconcelos e ao
Exmo. Sr. Secretário de Educação e Cultura Dr. Mozart Ramos
Neves, no sentido de incluir no Plano Operativo do Programa
Alfabetização de Pernambuco, para o 1º semestre do exercício em
pauta, as escolas estaduais do município de Jucati.
Da decisão do Plenário, dê-se conhecimento a Exma. Sra. Prefeita
do município de Jucati, Sra. Sheilla Patrícia de Melo Moura na Rua
Rui Barbosa, s/n – CEP: 55390-000 – Jucati – PE. 

Justificativa

Preocupada com a melhoria do nível do processo de alfabetização
dos alunos do ensino fundamental nas escolas da Rede Estadual de
Ensino, no município de Jucati, é que tomamos a iniciativa de nos
dirigirmos as autoridades governamentais, para que venham incluí-lo
nas metas da atividade: Alfabetização com Sucesso, quanto da
elaboração do seu Plano Operativo para o semestre em tela.
O atendimento a esta proposição, a qual tem como respaldo, a
Emenda Parlamentar de nossa autoria, devidamente aprovada no
Plenário desta Casa e já incorporada a Lei Orçamentária de 2005,
vem ao encontro da filosofia governamental, haja vista a
implementação do Programa de Alfabetização de Pernambuco, que
neste ano deverá ultrapassar os índices alcançados no exercício
passado, quando pretende alfabetizar cerca de 43.600 alunos.
Ante o exposto, é que nos dirigimos aos nossos ilustres pares nesta
Assembléia Legislativa, para solicitar-lhes que lhe dispensem a
melhor das acolhidas, viabilizando-a perante o Poder Executivo.

Sala das Reuniões, em 17 de fevereiro de 2005.

Dilma Lins
Deputada

Indicação N° 3636/2005
Indicamos à Mesa depois de ouvido Plenário, obedecidas as normas
regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr. Governador
do Estado de Pernambuco Dr. Jarbas de Andrade Vasconcelos e ao
Exmo. Sr. Secretário de Educação e Cultura Dr. Mozart Ramos
Neves, no sentido de incluir no Plano Operativo do Programa
Alfabetização de Pernambuco, para o 1º semestre do exercício em
pauta, as escolas estaduais do município de Itamaracá.
Da decisão do Plenário, dê-se conhecimento ao Exmo. Sr. Prefeito
do município de Itamaracá, Sr. Paulo Geraldo Xavier, na Rua João
Pessica Guerra nº 35 – CEP: 53900-000 - Itamaracá - PE.

Justificativa

Preocupada com a melhoria do nível do processo de alfabetização
dos alunos do ensino fundamental nas escolas da Rede Estadual de
Ensino, no município de Itamaracá, é que tomamos a iniciativa de
nos dirigirmos as autoridades governamentais, para que venham
incluí-lo nas metas da atividade: Alfabetização com Sucesso, quanto
da elaboração do seu Plano Operativo para o semestre em tela.
O atendimento a esta proposição, a qual tem como respaldo, a
Emenda Parlamentar de nossa autoria, devidamente aprovada no
Plenário desta Casa e já incorporada a Lei Orçamentária de 2005,
vem ao encontro da filosofia governamental, haja vista a
implementação do Programa de Alfabetização de Pernambuco, que
neste ano deverá ultrapassar os índices alcançados no exercício
passado, quando pretende alfabetizar cerca de 43.600 alunos.
Ante o exposto, é que nos dirigimos aos nossos ilustres pares nesta
Assembléia Legislativa, para solicitar-lhes que lhe dispensem a
melhor das acolhidas, viabilizando-a perante o Poder Executivo.

Sala das Reuniões, em 17 de fevereiro de 2005.

Dilma Lins
Deputada

Indicação N° 3637/2005
Indicamos à Mesa depois de ouvido Plenário, obedecidas as normas
regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr. Governador
do Estado de Pernambuco Dr. Jarbas de Andrade Vasconcelos e ao
Exmo. Sr. Secretário de Educação e Cultura Dr. Mozart Ramos
Neves, no sentido de incluir no Plano Operativo do Programa
Alfabetização de Pernambuco, para o 1º semestre do exercício em
pauta, as escolas estaduais do município de Igarassú.
Da decisão do Plenário, dê-se conhecimento ao Exmo. Sr. Prefeito
do município de Igarassú, Sr. Severino de Souza Silva, na Praça da
Bandeira 14 – CEP: 53600-000 – Igarassú – PE.

Justificativa

Preocupada com a melhoria do nível do processo de alfabetização
dos alunos do ensino fundamental nas escolas da Rede Estadual de
Ensino, no município de Igarassú, é que tomamos a iniciativa de nos
dirigirmos as autoridades governamentais, para que venham incluí-lo
nas metas da atividade: Alfabetização com Sucesso, quanto da
elaboração do seu Plano Operativo para o semestre em tela.
O atendimento a esta proposição, a qual tem como respaldo, a
Emenda Parlamentar de nossa autoria, devidamente aprovada no
Plenário desta Casa e já incorporada a Lei Orçamentária de 2005,
vem ao encontro da filosofia governamental, haja vista a
implementação do Programa de Alfabetização de Pernambuco,
que neste ano deverá ultrapassar os índices alcançados no
exercício passado, quando pretende alfabetizar cerca de 43.600
alunos.
Ante o exposto, é que nos dirigimos aos nossos ilustres pares nesta
Assembléia Legislativa, para solicitar-lhes que lhe dispensem a
melhor das acolhidas, viabilizando-a perante o Poder Executivo.

Sala das Reuniões, em 17 de fevereiro de 2005.

Dilma Lins
Deputada

Indicação N° 3638/2005
Indicamos à Mesa depois de ouvido Plenário, obedecidas as normas
regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr. Governador
do Estado de Pernambuco Dr. Jarbas de Andrade Vasconcelos e ao
Exmo. Sr. Secretário de Educação e Cultura Dr. Mozart Ramos
Neves, no sentido de incluir no Plano Operativo do Programa
Alfabetização de Pernambuco, para o 1º semestre do exercício em
pauta, as escolas estaduais do município de Itapissuma.
Da decisão do Plenário, dê-se conhecimento ao Exmo. Sr. Prefeito
do município de Itapissuma, Sr. Clovis do Rego Barros, na Rua
Manoel Lourenço 16 – CEP: 53700-000 – Itapissuma – PE.

Justificativa

Preocupada com a melhoria do nível do processo de alfabetização
dos alunos do ensino fundamental nas escolas da Rede Estadual de
Ensino, no município de Itapissuma, é que tomamos a iniciativa de
nos dirigirmos as autoridades governamentais, para que venham
incluí-lo nas metas da atividade: Alfabetização com Sucesso, quanto
da elaboração do seu Plano Operativo para o semestre em tela.
O atendimento a esta proposição, a qual tem como respaldo, a
Emenda Parlamentar de nossa autoria, devidamente aprovada no
Plenário desta Casa e já incorporada a Lei Orçamentária de 2005,
vem ao encontro da filosofia governamental, haja vista a
implementação do Programa de Alfabetização de Pernambuco, que
neste ano deverá ultrapassar os índices alcançados no exercício
passado, quando pretende alfabetizar cerca de 43.600 alunos.
Ante o exposto, é que nos dirigimos aos nossos ilustres pares nesta
Assembléia Legislativa, para solicitar-lhes que lhe dispensem a
melhor das acolhidas, viabilizando-a perante o Poder Executivo.

Sala das Reuniões, em 17 de fevereiro de 2005.

Dilma Lins
Deputada

Indicação N° 3639/2005
Indicamos à Mesa depois de ouvido Plenário, obedecidas as normas
regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr. Governador
do Estado de Pernambuco Dr. Jarbas de Andrade Vasconcelos e ao
Exmo. Sr. Secretário de Educação e Cultura Dr. Mozart Ramos
Neves, no sentido de incluir no Plano Operativo do Programa
Alfabetização de Pernambuco, para o 1º semestre do exercício em
pauta, as escolas estaduais do município de Abreu e Lima.
Da decisão do Plenário, dê-se conhecimento ao Exmo. Sr. Prefeito
do município de Abreu e Lima, Sr. Flávio Gadelha - CEP: 53610-050
– Abreu e Lima – PE.

Justificativa

Preocupada com a melhoria do nível do processo de alfabetização
dos alunos do ensino fundamental nas escolas da Rede Estadual de
Ensino, no município de Abreu e Lima, é que tomamos a iniciativa
de nos dirigirmos as autoridades governamentais, para que venham
incluí-lo nas metas da atividade: Alfabetização com Sucesso, quanto
da elaboração do seu Plano Operativo para o semestre em tela.
O atendimento a esta proposição, a qual tem como respaldo, a
Emenda Parlamentar de nossa autoria, devidamente aprovada no
Plenário desta Casa e já incorporada a Lei Orçamentária de 2005,
vem ao encontro da filosofia governamental, haja vista a
implementação do Programa de Alfabetização de Pernambuco, que
neste ano deverá ultrapassar os índices alcançados no exercício
passado, quando pretende alfabetizar cerca de 43.600 alunos.
Ante o exposto, é que nos dirigimos aos nossos ilustres pares nesta
Assembléia Legislativa, para solicitar-lhes que lhe dispensem a
melhor das acolhidas, viabilizando-a perante o Poder Executivo.

Sala das Reuniões, em 17 de fevereiro de 2005.

Dilma Lins
Deputada

Indicação N° 3640/2005
Indico à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, seja formulado um veemente apelo ao secretário
estadual de Ciência, Tecnologia e Meio Ambiente, engenheiro
Cláudio José Marinho Lúcio, no sentido de intensificar gestões
voltadas para o meio ambiente, em virtude das constantes
depredações que vem acontecendo nos estuários do Estado de
Pernambuco. 
Da decisão desta Casa e do inteiro teor da presente proposição,
dela dê-se conhecimento ao governador do Estado, senhor Jarbas
Vasconcelos e ao presidente do Ministério Público de Pernambuco,
procurador Francisco Sales.

Justificativa

Estudo revela que medidas de proteção devem ser tomadas,
urgentemente, pelo Estado, através da secretaria de Ciência,
Tecnologia e Meio Ambiente, posto que a mata atlântica, em virtude
das contentes ações predatória, ao longo dos anos, vem sendo
seriamente ameaçadas, comprometendo as espécies relativas não
apenas à flora como a fauna, excluindo-se o Horto de Dois Irmãos,
ainda preservada, exemplo que deve ser seguido, segundo dados
oferecidos por ONG’s, publicados no DP, C8, Vida Urbana,
recentemente. 
É preciso que todos se voltem na mesma direção, posto que da
forma que vai, comprometerá não apenas a mata atlântica como
todo o meio ambiente do Estado.
Assim, faço um ardoroso apelo a autoridade competente,
objetivando medidas urgentes e inadiáveis, repito, pelo que rogo dos
ilustres pares a aprovação do presente apelo.

Sala das Reuniões, em 24 de fevereiro de 2005.

Guilherme Uchôa
Deputado

Indicação N° 3641/2005
Indico à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, seja formulado um veemente apelo ao presidente da

EMTU, Empresa Metropolitana de Transportes Urbanos, engenheiro
Evandro José Moreira Avellar, no sentido de repensar o percurso
Itamaracá/Recife e vice-versa, propiciando uma linha direta nestes
sentidos.
Da decisão desta Casa e do inteiro teor da presente proposição,
dela dê-se conhecimento ao prefeito da Ilha de Itamaracá, senhor
Paulo Volia, ao presidente da Câmara, vereador José Carlos Guerra
e demais pares daquele egrégio colegiado e demais membros, bem
como ao engenheiro João Lamana, com endereço à rua Sisenando
Galvão, nº 80-A, 2º andar, bairro Eldourado, Ilha de Itamaracá/ PE.

Justificativa

Segundo o engenheiro João Lamana, cidadão solicitante, residente
em Itamaracá, o tráfego que liga à Ilha de Itamaracá ao continente,
precisa ser repensado pelo órgão competente, EMTU, posto que os
usuários de transportes coletivos para chegarem ao Recife,
necessariamente têem de sofrer severa baldeação, com grande
massada, em Igarassu, para prosseguir viagem até a capital,
utilizando-se dos ônibus SEI, provocando enorme transtorno para os
que necessitam chegar, tempestivamente, no seu destino.
Em respeito aos passageiros, “já está na hora de se criar ligar
linhas de Recife e Ilha de Itamaracá, sem baldeações”.
Todavia, passando pelo centro do Recife, fiquei admirado com a
ordem implantada no trânsito e pela quantidade de ônibus que por
ali transitam, e mais; consoante o solicitante, “a regularidade nos
horários com intervalos relativamente curtos”, enquanto os
passageiros de Itamaracá sofrem à falta de uma linha própria que
satisfaça, à propósito do que acontece com as demais cidades da
Área Metropolitana Norte. 
Assim, espero que não apenas a EMTU, como os empresários do
ramo, assimilem tal apelo, promovendo conforto e bem-estar aos
passageiros que se beneficiam, com a trajetória. 

Sala das Reuniões, em 24 de fevereiro de 2005.

Guilherme Uchôa
Deputado

Requerimento N° 2386/2005
Requeiro à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, seja enviado votos de aplausos para o Coronel José
Lopes, Comandante do Batalhão Duarte Coelho em Olinda, pelo
excelente trabalho realizado durante o período carnavalesco, onde
de forma competente mobilizou a coorporação e garantiu um dos
carnavais mais tranqüilos de todos os tempos.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se o
conhecimento ao homenageado, a Av. Governador Carlos de Lima
Cavalcanti, s/n, Casa Caiada - Olinda - PE.

Justificativa

Foi bastante notório, este ano durante o período de Momo, que
Olinda teve um Carnaval dos mais tranqüilos, com o índice de
violência dentro do que podemos considerar normal, onde quem foi
a Olinda , não somente no desfile das Virgens , como também nos
dias de Carnaval, percebeu a presença da Polícia Militar em todos
os recantos da cidade, contribuindo para um Carnaval mais tranqüilo
e seguro. Daí é bastante justo que essa Casa Legislativa prestigie
este profissional que vem dando exemplo de dedicação, no seu dia-
à-dia de trabalho, onde inclusive já é a segunda vez que o Cel. José
Lopes dirige àquele batalhão, tendo sido alvo de muitos elogios
também pela Câmara Municipal de Olinda, em várias ocasiões. 

Sala das Reuniões, em 18 de fevereiro de 2005

Malba Lucena
Deputada

Requerimento N° 2387/2005
Requeiro à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais,seja enviado votos de aplausos para a Prefeita Luciana
Santos pelo excelente Carnaval realizado naquele Município neste
ano de 2005. Foi notório quando caminhávamos pelas ruas da
cidade, durante o carnaval os elogios que os foliões faziam ao
Carnaval da cidade, onde em todos os pontos tivemos a participação
da Prefeitura, garantindo o sucesso deste evento tão importante
para o Estado de Pernambuco e em especial para a Cidade de
Olinda.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a Prefeita Luciana Santos, à Prefeitura de Olinda, rua
São Bento nº 123, Varadouro Olinda - PE, CEP: 53020-081

Justificativa

Como sabemos, o Carnaval de Olinda que é um referencial para
todo o Brasil, requer um trabalho para a sua organização que leva
meses. Este ano de forma bastante competente a Prefeita da
cidade, com sua equipe, conseguiu realizar um Carnaval com
inovações, a exemplo do Passódromo. Instalou em vários pontos
da Cidade atendimento médico de urgência. Reduziu ainda os
custos com o carnaval. Acredito que podemos considerar que foi o
ano em que os dias de momo mais destacou-se. Olinda, com esse
macro evento, só tem a ganhar e a Prefeita, tem que ser
reconhecida por esta Casa, estando de parabéns pela sua
competência e empenho, onde inclusive podemos observar sua
presença em todos os lugares , sendo homenageada e aplaudida
pelos que ali brincavam.

Sala das Reuniões, em 18 de fevereiro de 2005

Malba Lucena
Deputada

Requerimento N° 2388/2005
Requeiro à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, seja enviado votos de aplausos para à Direção do
Hospital do Câncer pela passagem de seus 60 anos, onde vem
dando uma intensa contribuição para a melhoria da saúde de muitas
pessoas. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento a sua Diretoria da Srª Lígia Lacerda à Av. Cruz
Cabugá nº 1597, Santo Amaro - Recife - PE. 

Justificativa

É do conhecimento de todos do trabalho abnegado que seus
diretores que fazem o Hospital do Cancêr desempenham, para
que aquela entidade desenvolva o tratamento de saúde
principalmente dos menos favorecidos. Sabemos que hoje o
Hospital do Câncer de Pernambuco atende diariamente a mais
de 800 pessoas vindas de diversas regiões do estado, onde
realiza a prevenção, detecção, tratamento e reabilitação da
doença. O HCP, conta com 52 sócios onde todos fazem parte da
sociedade civil local. Tem na sua administração 13 membros que
são liderados por um Presidente Administrativo. Àquele hospital
tem uma unidade ambulatorial com clínicas de cabeça e
pescoço, patologia mamária, pélvis, cirurgia geral, pediatria e
clínica médica, além de um departamento de controle e
prevenção e tantos outros serviços que são prestados à nossa
comunidade.
O Hospital do Câncer conta hoje com 114 médicos além de
esforços que estão sendo realizados para aumentar esse
quadro.Vale salientar que durante o ano contabiliza em torno de
80 mil prevenções ginecológicas e 100 mil consultas
ambulatoriais. São nada mais do que 28 mil pessoas atendidas
pelo serviço social. A realização de 300 mil exames laboratoriais,
57 mil biópsias , 13 mil transfusões de sangue, 55 mil
atendimentos fisioterápicos e mais de três mil cirurgias.Portanto é
em momento oportuno que temos a necessidade de prestar essa
homenagem a quem tanto faz pelo social. 

Sala das Reuniões, em 21 de fevereiro de 2005

Malba Lucena
Deputada

Requerimento N° 2389/2005
Requeiro à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais seja enviado votos de aplausos para a Administração
do Shopping Center Guararapes na pessoa do Dr. Eduardo
Lemos Filho - Diretor Executivo, pela feliz iniciativa de realizar o
projeto de coleta seletiva de lixo, que irá beneficiar às entidades
filantrópicas de nossa região.Da decisão desta Casa, e do inteiro
teor desta proposição, dê-se conhecimento ao Srº Eduardo
Lemos Filho, a Av. Barreto Menezes, nº 800, Piedade, Jaboatão
dos Guararapes - PE.

Justificativa

Não poderia deixar de fazer referência ao trabalho sério,
real izado pelo Shopping Guararapes, onde começou a
implantar, a coleta seletiva de lixo, e que de acordo com as
expectativas espera reaproveitar 75% das 80 toneladas de lixo
que o centro de compras produz por semana. Esta ação
viabilizará condições para que a verba obtida com o repasse dos
resíduos seja destinada às entidades filantrópicas. Esta iniciativa
poderia ser desenvolvida também por outras instituições
servindo então para ajudar a muitos dos que são carentes e
precisam de ajuda. 

Sala das Reuniões, em 23 de fevereiro de 2005

Malba Lucena
Deputada

Requerimento N° 2390/2005
Requeiro à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, seja consignado na ata dos nossos trabalhos
legislativos de hoje, um VOTO DE CONGRATULAÇÕES com a
Escola Superior de Magistratura de Pernambuco - ESMAPE, na
pessoa de seu diretor, desembargador José Fernandes de
Lemos, pelo curso de Iniciação à Magistratura, promovido para
os 21 magistrados recentemente empossados pelo Tribunal de
Justiça de Pernambuco. 
Da decisão desta Casa e do inteiro teor da presente proposição,
dela dê-se conhecimento ao presidente do Tribunal de Justiça de
Pernambuco, desembargador Macêdo Malta e seu ilustres pares,
assim como ao presidente da Ordem dos Advogados do Brasil -
Secção de Pernambuco, advogado Júlio Oliveira e ao presidente
do Ministério Público de Pernambuco, procurador Francisco
Sales e demais membros diretores daquela instituição.

Justificativa

A Esmape, criada em 1987, e fundada pela Associação dos
Magistrados de Pernambuco, presentemente dirigida pelo
desembargador José Fernandes, tem oferecido relevantes
serviços prestados, não apenas aos magistrados como todos os
profissionais pertinentes às carreiras jurídicas.
A Escola oferece cursos de preparação à bacharéis em Direito
para concurso público na área da magistratura, além de
promover cursos de aperfeiçoamento profissional para juizes e
cursos de pós-graduação latu sensu. A Escola Superior da
Magistratura – ESMAPE, que conta com professores de notório
saber jurídico, vem desenvolvendo um excelente trabalho ao
longo de sua fundação.

Sala das Reuniões, em 24 de fevereiro de 2005

Guilherme Uchôa
Deputado

Requerimento N° 2391/2005
Requeiro à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais, seja consignado na ata dos nossos
trabalhos legislt ivos de hoje, um VOTO DE CONGRA-
TULAÇÕES com o jornalista Wandeck Santiago, repórter
especial do Diário de Pernambuco, pelo lançamento do livro,
Francisco Julião, as Ligas e o Golpe Militar de 64, evento
ocorrido por ocasião dos 180 anos de fundação do Diário de
Pernambuco. 
Da decisão desta Casa e do inteiro teor da presente proposição,
dela dê-se conhecimento ao presidente daquela organização,
jornalista Joezil Barros, a diretora de Redação, jornalista Vera
Ogando, bem como ao presidente da Associação de Imprensa de
Pernambuco-AIP, jornalista Flávio Chaves e demais membros
daquela associação de classe.

Justificativa

Considero da maior relevância o trabalho do ilustre jornalista,
buscando pistas históricas, nos brindou, com acerto, a vida do

Requerimentos
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ex-deputado estadual, ex-deputado federal, advogado e escritor, articulador político e homem de grande saber, sociólogo Francisco
Julião. 
Foi por demais oportuno o trabalho, do conceituado jornalista, reunindo, no seu livro, uma série de reportagens publicadas pelo jornal
Diário de Pernambuco, e que mereceu os prêmios Cristina Tavares e Esso Regional de 2004.
Nada mais justo a aprovação do presente pleito pelos ilustres membros desta Casa, tão sensível a acontecimentos dessa ordem de
grande mérito.

Sala das Reuniões, em 24 de fevereiro de 2005

Guilherme Uchôa
Deputado

Requerimento N° 2392/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, seja Transcrito nos Anais da Assembléia
Legislativa de Pernambuco, o Editorial constante do nº 53 do Jornal Corre Campo, intitulado “ATER pública em Pernambuco: do
caos ao desmonte”, de autoria de Manoel Saraiva Marques, Presidente do Sindicato dos Trabalhadores Públicos da Agricultura e
Meio Ambiente de Pernambuco - SINTAPE, publicado na Edição Especial de 2004, do citado periódico.
Da decisão desta Casa, bem como do inteiro teor da presente proposição, dê-se conhecimento ao Presidente do SINTAPE, Sr. Manoel
Saraiva Marques, na Rua Dr. João Lacerda, 350, Cordeiro, CEP: 50711-280, Recife – PE., Aristedes Veras dos Santos, presidente da
FETAPE, na rua Gervásio Pires, 876, Boa Vista, Recife - PE., ao Sr. Jaime Amorim, Coordenador Estadual do Movimento dos
Trabalhadores Rurais Sem Terra – MST, na 5ª Travessa do Vassoural, 155, Vassoural, CEP 55030-077, Caruaru – PE., ao Secretário
de Produção Rural e Reforma Agrária Exmo. Sr. Ricardo Ferreira Rodrigues, na Av. Caxangá, 2200, Parque de Exposição do Cordeiro
CEP: 50711-000 – Recife – PE, aos Srs. Charles de Andrada Jurubeba, Presidente do IPA e Gilberto Lima Ramos, Diretor de Extensão
Rural do IPA, na Av. General San Martin, 1371, Bongi, CEP: 50761-000 – Recife – PE.

Justificativa

O Editorial do Jornal Corre Campo, de autoria do Presidente do SINTAPE, Sr. Manoel Saraiva Marques, traduz o real processo de
degradação que sofreu a Assistência Técnica ao longo dos anos, não havendo na atualidade medidas e ações concretas para reverter
a situação.
Criado no final da década de quarenta, o Serviço de Assistência e Extensão Rural - ATER tinha como objetivo promover a melhoria das
condições de vida da população rural e apoiar o processo de modernização da agricultura, dentro do contexto do processo de
industrialização do país.
No Estado de Pernambuco o serviço de Extensão Rural surgiu em 1954 com a Associação Nordestina de Crédito e Assistência Rural –
ANCAR, que funcionava como um serviço privado ou paraestatal, com apoio de entidades públicas e privadas.
As sucessivas mudanças ocorridas no sistema ATER em Pernambuco, notadamente, o processo de criação e extinção de órgãos e a
ausência do apoio federal ao setor provocaram uma crise na prestação desse serviço, de fundamental importância para o
desenvolvimento da agropecuária pernambucana, em especial, a agricultura de base familiar.
Por fim, vale ressaltar que antes de ser um direito estabelecido na Constrição Federal e outras normas, é dever dos entes federativos a
formulação de uma política de Assistência Técnica e Extensão Rural de qualidade e gratuita, com vistas ao desenvolvimento do país e
que possa atender, principalmente, as necessidades da agricultura familiar. 
Ante ao exposto, conclamamos aos Ilustres Parlamentares que compõem esta Casa Legislativa pela aprovação do presente pleito.

Segue, portanto, na íntegra a artigo em destaque:

ATER pública em Pernambuco: do caos ao desmonte

Pernambuco atinge, este ano, 50 anos de ATER sem ter a comemorar. Os sucessivos processos de desmonte implementados pelo
governo, em especial no Governo Jarbas Vasconcelos, por pouco não terminaram por extinguir esta ação. 
Pernambuco, que já foi durante muitos anos referência em experiências de ATER, hoje amarga estatísticas deploráveis diante do
cenário nacional. Das extintas ANCAR, EMATER e EBAPE, que chegou a contar em seu quadro funcional, nos idos de 1996, com
mais de 1.200 funcionários, hoje restringe-se a apenas 83técnicos de campo para assistir a 220 mil propriedades consideradas de
Agricultura Familiar. A quantidade é absurdamente inferior ao número de técnicos que tem a região do Vale Jequitinhonha, em Minas
Gerais; proporcionalmente, seria um técnico para mais de 2.600 famílias.
Ainda mais, estes 83 técnicos estão executando ações em 118 municípios, ou seja, existe técnico que está sendo obrigado a prestar
assistência em mais de uma cidade. Mesmo assim, em 55 municípios de estado não existem técnicos para prestar assistência. A
situação é o retrato do caos: os baixos salários comprometem a eficácia das ações e os escritórios não oferecem condições estruturais
de trabalho; faltam veículos, computadores e até material de escritório.
O absurdo é tamanho que projetos do Pronaf B chegam a ser executados nos computadores do Banco do Nordeste, com papel
fornecido pelo Conselho Municipal. Em muitos casos os escritórios da Extensão Rural em Pernambuco “funcionam” sem água, energia
e com alugueis atrasados; com situações em que os próprios donos dos imóveis locados ao governo é quem estão pagando as contas
de água e luz.
Incontestavelmente há uma urgente necessidade de renovação do quadro técnico em nosso estado. É preciso projetar Pernambuco no
cenário nacional. Estados como Rio Grande do Sul, Santa Catarina, Espírito Santo e Sergipe já estão há passos largos em nossa
frente. A Paraíba, com todas as suas dificuldades, conta hoje com 439 técnicos; ou seja, mais de cinco vezes o número de técnicos em
Pernambuco.
É necessário que o Governo do Estado efetive contratações através de concursos públicos e que qualifique esses profissionais para
atender às necessidades de ATER, dentro de um novo paradigma do serviço de Assistência Técnica e Extensão Rural pública dando
ênfase ao desenvolvimento rural sustentável e agroecológico.
O novo modelo de ATER, dentro do que referencia a Política Nacional de Assistência Técnica e Extensão Rural – PNATER, lançada
em novembro pelo Governo Federal, coloca um grande desafio aos governos estaduais: a elaboração e implantação da PNATER
dentro da realidade local de cada região. Isto significa que os estados terão a missão de adequarem-se a estas políticas, sob pena de
ficarem a margem do processo.
Em decorrência da falta de compromisso como agricultor familiar, Pernambuco já sofre as conseqüências por não interagir com os
anseios do modelo federal. Estamos amargando os piores índices em captação de recursos do Pronaf, nossos assentamentos sofrem
com a falta de assistência; em muitos não há sequer a presença de técnicos para elaboração de cartas de aptidão.
Por estas e outras razões afirmamos que é urgente a elaboração de um programa de reestruturação do setor agrário no estado, é
urgente a contratação de novos extensionistas e pesquisadores. É impossível aceitar, “digerir” a situação na qual encontra-se nossa
instituição de pesquisa e ATER, pois foge de qualquer conceito que possa chamar-se responsabilidade”.
Manoel Saraiva Marques
Presidente do SINTAPE.

Sala das Reuniões, em 22 de fevereiro de 2005

Nelson Pereira
Deputado

Requerimento N° 2393/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, seja conferido VOTO DE APLAUSOS ao
RESTAURANTE RANCHO DA PAMONHA, localizado no município de Bezerros – PE, na pessoa de seus proprietários, Sr. BOSCO
ARAÚJO e Sra. GORETE ARAÚJO, pela iniciativa pioneira na utilização de palma na alimentação humana.
Da decisão desta Casa, bem como do inteiro teor da presente proposição, dê-se conhecimento ao Sr. Bosco Araújo e a Sra. Gorete
Araújo, na Br 232, Km 103, ao Exmo. Sr. Prefeito Marcone de Lima Borba, na Praça Duque de Caxias, S/N, Centro, ao Exmo. Sr. Luiz
Carlos Nogueira Dantas, Presidente da Câmara de Vereadores, na Rua Cel. Bezerra, 14, Centro, CEP: 55.660-000, Bezerros – PE, ao
Ilmo. Sr. Murilo Roberto de Moraes Guerra, Diretor Superintendente do Sebrae/PE, na Rua Tabaiares, 360, Ilha do Retiro, CEP:
50.750-230, ao Ilmo. Sr. Fernando de Mello Freyre, Presidente da Fundação Gilberto Freire, na Rua Dois Irmãos, 320, Apipucos, CEP:
52071-440, ao Senar e Faepe, na Rua São Miguel, 1050, Afogados, CEP: 50770-270 Recife – PE.

Justificativa

A presente proposição objetiva prestar uma justa homenagem ao trabalho desenvolvido pelos proprietários do Restaurante Rancho
da Pamonha, Sr. Bosco Araújo e Sra. Gorete Araújo, pela iniciativa pioneira de difundir o uso da palma forrageira na alimentação
humana.
Trazida do México no início do século XX e utilizada no Brasil como alimento para os animais, principalmente, nos períodos de seca, a
palma forrageira, uma espécie de cactus, poderá se tornar uma importante fonte de alimento para a população brasileira.
Segundo os especialistas, a planta é rica em vitamina A, cálcio, fósforo, ferro, fibras, Vitaminas C, B1 e B2 e niacina. No México, o seu
país de origem a palma é bastante difundida na alimentação humana sob a forma de picles em conserva, além de ter uma grande
utilização nas industrias farmacêuticas e de produção de cosméticos. 
O espírito empreendedor dos proprietários do Restaurante Rancho da Pamonha tornou a utilização da palma na alimentação humana
mais uma oportunidade negócio, na medida que, passaram a produzir um variado cardápio que é servido no restaurante e fornecido
em conservas para viagem. São oferecidos sucos de palma, pizza de charque ao catupiri, pikles de boto de palma, patê de palma e
licor do fruto da palma. 
A iniciativa do Restaurante Rancho da Pamonha tem o apoio de técnicos do setor de alimentos e das parcerias firmadas com o

Sebrae, Federação da Agricultura do Estado de Pernambuco - Faepe, Serviço Nacional de Aprendizagem Rural - Senar e Fundação
Gilberto Freire, dentre outros. 
Considerando que a matéria em apreço trata de assunto de relevante interesse para a comunidade pernambucana, conclamamos aos
Ilustres Parlamentares pela aprovação da presente proposição.

Sala das Reuniões, em 24 de fevereiro de 2005

Nelson Pereira
Deputado

PORTARIA Nº 31 
O PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, tendo em
vista o contido no Ofício n.º 007/2005, do Presidente da Comissão de Redação de Leis, Deputado Claudiano Martins, 
RESOLVE: cancelar a gratificação de Representação da servidora NARCISA CRISTINA FERREIRA, ora à disposição deste Poder
Legislativo, retroagindo a 23 do corrente, nos termos da Lei nº 11.641/99.
.

Secretaria da Assembléia Legislativa 
do Estado de Pernambuco
Em, 24 de fevereiro de 2005

Deputado JOÃO NEGROMONTE
Primeiro Secretário

PORTARIA Nº 32
O PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, e tendo em
vista o contido no Ofício nº 0072005, do Presidente da Comissão de Redação de Leis, Deputado Claudiano Martins,
RESOLVE: lotar naquela Comissão, o servidor HERMOGENES ALVES DE SOUZA, ora à disposição deste Poder Legislativo, atribuindo-lhe
a gratificação de Representação, retroagindo a 23 do corrente, nos termos da Lei nº 11.641/99, 

Secretaria da Assembléia Legislativa 
do Estado de Pernambuco

Em, 24 de fevereiro de 2003.

Deputado JOÃO NEGROMONTE
Primeiro Secretário

PORTARIA Nº 33
O PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, e tendo em
vista o contido no Ofício nº 02/2005, do Presidente da Comissão de Saúde, Deputado Maviael Cavalcanti,
RESOLVE: lotar naquela Comissão, com direitos, vencimentos e vantagens inerentes aos respectivos cargos, conforme planilha abaixo,
retroagindo a 23 do corrente, nos termos da Lei nº 11.641/99, 

Secretaria da Assembléia Legislativa 
do Estado de Pernambuco

Em, 24 de fevereiro de 2003.

Deputado JOÃO NEGROMONTE
Primeiro Secretário

NOME CARGO SÍMBOLO
ANA FÁTIMA FRANCO DO REGO Assistente de Comissão Parlamentar PL-ACP
JOSÉ CARLOS BORGES FILHO Assistente de Comissão Parlamentar PL-ACP
LUIZ ALBERTO TAVARES VIANA DE MELO Assistente de Comissão Parlamentar PL-ACP

PORTARIA Nº 34
O PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, tendo em
vista o contido no Ofício n.º 03/2005, do Presidente da Comissão de Defesa do Meio Ambiente, Deputado Ricardo Teobaldo, 
RESOLVE: lotar naquela Comissão, o servidor JOÃO DE SOUZA BARROS, do Quadro de Pessoal Permanente deste Poder Legislativo,
atribuindo-lhe a gratificação de Representação, nos termos da Lei nº 11.641/99.
.

Secretaria da Assembléia Legislativa 
do Estado de Pernambuco
Em, 24 de fevereiro de 2005

Deputado JOÃO NEGROMONTE
Primeiro Secretário

PORTARIA Nº 35
O PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, tendo
em vista o contido no Ofício n.º 02/2005, do Presidente da Comissão de Desenvolvimento Econômico, Deputado André Luis Farias -
ALF, 
RESOLVE: lotar naquela Comissão, a servidora GRACE LUCENA CAVALCANTI DE ALBUQUERQUE, ora à disposição deste Poder
Legislativo, atribuindo-lhe a gratificação de Representação, retroagindo a 18 do corrente, nos termos da Lei nº 11.641/99.
.

Secretaria da Assembléia Legislativa 
do Estado de Pernambuco
Em, 24 de fevereiro de 2005

Deputado JOÃO NEGROMONTE
Primeiro Secretário

PORTARIA Nº 36
O PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, 
RESOLVE: lotar no Departamento de Informática a servidora ROBERTA DANTAS MACHADO PRAZERES, ora à disposição deste Poder,
atribuindo-lhe a gratificação de Assessoramento àquele Departamento, retroagindo a 1º de janeiro do corrente, nos termos da Lei nº
11.640/99, 

Secretaria da Assembléia Legislativa 
do Estado de Pernambuco.
Em, 24 de fevereiro de 2005

Deputado JOÃO NEGROMONTE
Primeiro Secretário

PORTARIA Nº 06
A DIRETORA GERAL DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, tendo em vista o
contido no Ofício nº 013/2005, do Procurador Geral, 
RESOLVE: lotar na Procuradoria Geral, o servidor FRANCISCO DE ASSIS SANTORO, do Quadro de Pessoal Permanente deste Poder
Legislativo,

Sala Austro Costa, 22 de fevereiro de 2005.

EVA MARIA DE ANDRADE LIMA
Diretora Geral

Portarias
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MESA DIRETORA:

Deputado Romário Dias - Presidente 
Deputado Ettore Labanca - 1° Vice - Presidente 
Deputado Raimundo Pimentel - 2° Vice - Presidente
Deputado João Negromonte - 1° Secretário 
Deputado Guilherme Uchôa - 2° Secretário
Deputado Sérgio Leite - 3° Secretário
Deputada Carla Lapa - 4° Secretário

LIDERANÇAS PARTIDÁRIAS

GOVERNO

Deputado Bruno Araújo - Líder
Deputado Henrique Queiroz - Vice-Líder

OPOSIÇÃO

Deputado Augusto César - Líder
Deputado Isaltino Nascimento - Vice - Líder

PFL (11 membros)

Deputado Augusto Coutinho - Líder
Deputado Ciro Coelho - 1º Vice - Líder 
Deputado Elias Lira - 2º Vice - Líder

PSDB (06 membros)

Deputado Pedro Eurico - Líder
Deputado Antônio Moraes - Vice-Líder

PMDB (06 membros)

Deputada Jacilda Urquisa - Líder 
Deputado Marcantônio Dourado - 1º Vice - Líder 

PTB (05 membros)

Deputado Izaías Régis - Líder 
Deputada Malba Lucena - Vice-Líder

PT (04 membros)

Deputada Teresa Leitão - Líder 
Deputado Roberto Leandro - Vice-Líder

PSC  (03 membros)

Deputado Pastor cleiton Collins - Líder
Deputado Antônio Figueirôa - Vice-Líder

PSB (03 membros)

Deputado Aglailson Júnior - Líder 
Deputado João Fernando Coutinho - Vice-Líder

PP (02 membros)

Deputada Ana Cavalcanti - Líder 

PDT (02 membros)

Deputado José Queiroz - Líder 

PPS  (01 membro)

Deputado Betinho Gomes - Líder

PL  (01 membro)

Deputada Dilma Lins - Líder

PRP  (01 membro)

Deputado Soldado Moisés - Líder

PC do B  (01 membro)

Deputado Nelson Pereira - Líder

PV  (01 membro)

Deputado Lourival Simões - Líder

PMN  (01 membro)

Deputado Silvio Costa - Líder

Obs:  A Deputada Ceça Ribeiro encontra-se sem partido.

COMISSÕES TÉCNICAS PERMANENTES:

1ª COMISSÃO: CONSTITUIÇÃO, LEGISLAÇÃO E JUSTIÇA

TITULARES: PARTIDO
1. DEPUTADO BRUNO RODRIGUES PSDB - PRESIDENTE
2. DEPUTADO ALF PTB – VICE-PRESIDENTE
3. DEPUTADO AUGUSTO COUTINHO PFL
4. DEPUTADO CIRO COELHO PFL
5. DEPUTADO ISALTINO NASCIMENTO PT
6. DEPUTADA JACILDA URQUISA PMDB
7. DEPUTADO JOSÉ QUEIROZ PDT 
8. DEPUTADO PEDRO EURICO PSDB 
9. DEPUTADO SEBASTIÃO OLIVEIRA JÚNIOR  PFL

SUPLENTES PARTIDO
1. DEPUTADO ANTÔNIO MORAES PSDB
2. DEPUTADO AUGUSTO CÉSAR PTB 
3. DEPUTADA AURORA CRISTINA PMDB
4. DEPUTADO BRUNO ARAÚJO PFL
5. DEPUTADO LOURIVAL SIMÕES PV 
6. DEPUTADO ROBERTO LIBERATO PFL
7. DEPUTADO SILVIO COSTA PMN
8. DEPUTADO SOLDADO MOISÉS PRP
9. DEPUTADA TERESA LEITÃO PT

2ª COMISSÃO: FINANÇAS, ORÇAMENTO E TRIBUTAÇÃO

TITULARES: PARTIDO
1. DEPUTADO SEBASTIÃO RUFINO PFL – PRESIDENTE
2. DEPUTADO ADELMO DUARTE PFL – VICE-PRESIDENTE
3. DEPUTADO ANTÔNIO MORAES PSDB
4. DEPUTADO GERALDO COELHO PFL
5. DEPUTADO HENRIQUE QUEIROZ PP
6. DEPUTADO JOÃO FERNANDO COUTINHO PSB
7. DEPUTADO MARCANTÔNIO DOURADO PMDB 
8. DEPUTADO ROBERTO LEANDRO PT
9. DEPUTADO SILVIO COSTA PMN

SUPLENTES PARTIDO
1. DEPUTADA ANA CAVALCANTI PP
2. DEPUTADA ANA RODOVALHO PSC
3. DEPUTADO AUGUSTO CÉSAR PTB
4. DEPUTADO AUGUSTO COUTINHO PFL
5. DEPUTADO CIRO COELHO PFL
6. DEPUTADO IZAIAS RÉGIS PTB
7. DEPUTADO NELSON PEREIRA PC do B
8. DEPUTADO MANOEL FERREIRA PFL
9. DEPUTADO RICARDO TEOBALDO PMDB

3ª COMISSÃO: ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA

TITULARES: PARTIDO
1. DEPUTADO JOSÉ QUEIROZ PDT – PRESIDENTE 
2. DEPUTADA ANA CAVALCANTI PP – VICE-PRESIDENTE
3. DEPUTADO BETINHO GOMES PPS 
4. DEPUTADO ELIAS LIRA PFL
5. DEPUTADA TERESA LEITÃO PT

SUPLENTES PARTIDO
1. DEPUTADO BRUNO ARAÚJO PSDB
2. DEPUTADO BRUNO RODRIGUES PSDB
3. DEPUTADO NELSON PEREIRA PC do B
4. DEPUTADO SEBASTIÃO OLIVEIRA JÚNIOR PFL
5. DEPUTADO SILVIO COSTA PMN

4ª COMISSÃO: NEGÓCIOS MUNICIPAIS

TITULARES: PARTIDO
1. DEPUTADO IZAIAS RÉGIS PTB – PRESIDENTE 
2. DEPUTADO ANTÔNIO FIGUEIRÔA  PSC – VICE-PRESIDENTE
3. DEPUTADA ANA RODOVALHO PSC 
4. DEPUTADO AGLAILSON JÚNIOR PSB
5. DEPUTADO ELIAS LIRA PFL

SUPLENTES PARTIDO
1. DEPUTADA CEÇA RIBEIRO
2. DEPUTADO CIRO COELHO PFL
3. DEPUTADO CLAUDIANO MARTINS PMDB
4. DEPUTADO GERALDO COELHO PFL 
5. DEPUTADO JOSÉ QUEIROZ PDT

5ª COMISSÃO: EDUCAÇÃO E CULTURA

TITULARES: PARTIDO
1. DEPUTADO ROBERTO LIBERATO PFL– PRESIDENTE
2. DEPUTADA TERESA LEITÃO PT– VICE-PRESIDENTE
3. DEPUTADO GERALDO COELHO PFL
4. DEPUTADO LOURIVAL SIMÕES PV
5. DEPUTADO SILVIO COSTA PMN

SUPLENTES PARTIDO
1. DEPUTADA ANA CAVALCANTI PP
2. DEPUTADO AUGUSTO CÉSAR PTB 
3. DEPUTADA JACILDA URQUISA PMDB
4. DEPUTADO MAVIAEL CAVALCANTI PFL
5. DEPUTADO ROBERTO LEANDRO PT

6ª COMISSÃO: DEFESA DO MEIO AMBIENTE

TITULARES: PARTIDO
1. DEPUTADO RICARDO TEOBALDO PMDB– PRESIDENTE 
2. DEPUTADA CEÇA RIBEIRO – VICE-PRESIDENTE
3. DEPUTADA DILMA LINS PL
4. DEPUTADO LOURIVAL SIMÕES PV
5. DEPUTADA MALBA LUCENA PTB

SUPLENTES PARTIDO
1. DEPUTADA ANA RODOVALHO PSC
2. DEPUTADO HENRIQUE QUEIROZ PP
3. DEPUTADO ISALTINO NASCIMENTO PT 
4. DEPUTADO JOSÉ QUEIROZ PDT
5. DEPUTADO PEDRO EURICO PSDB

7ª COMISSÃO: AGRICULTURA E POLÍTICA RURAL

TITULARES: PARTIDO
1. DEPUTADO FERNANDO LUPA PSDB – PRESIDENTE 
2. DEPUTADO AUGUSTO CÉSAR PTB– VICE-PRESIDENTE
3. DEPUTADA AURORA CRISTINA PMDB 
4. DEPUTADO HENRIQUE QUEIROZ PP
5. DEPUTADO IZAIAS RÉGIS PTB

SUPLENTES PARTIDO
1. DEPUTADO CLAUDIANO MARTINS PMDB
2. DEPUTADO JOÃO FERNANDO COUTINHO PSB 
3. DEPUTADO LOURIVAL SIMÕES PV
4. DEPUTADO MAVIAEL CAVALCANTI PFL
5. DEPUTADO NELSON PEREIRA PC do B

8ª COMISSÃO: SAÚDE

TITULARES: PARTIDO
1. DEPUTADO MAVIAEL CAVALCANTI PFL – PRESIDENTE 
2. DEPUTADO NELSON PEREIRA PC do B – VICE-PRESIDENTE
3. DEPUTADO ADELMO DUARTE PSDB
4. DEPUTADA ANA CAVALCANTI PP
5. DEPUTADO ISALTINO NASCIMENTO PT

SUPLENTES PARTIDO
1. DEPUTADO AUGUSTO COUTINHO PFL
2. DEPUTADA AURORA CRISTINA PMDB
3. DEPUTADO IZAÍAS RÉGIS PTB
4. DEPUTADO MARCANTONIO DOURADO PMDB
5. DEPUTADO ROBERTO LEANDRO PT

9ª COMISSÃO: CIÊNCIAS, TECNOLOGIA E INFORMÁTICA

TITULARES: PARTIDO
1. DEPUTADO JOÃO FERNANDO COUTINHO PSB – PRESIDENTE 
2. DEPUTADA DILMA LINS PL – VICE-PRESIDENTE
3. DEPUTADO AUGUSTO CÉSAR PTB 
4. DEPUTADO BRUNO RODRIGUES PSDB
5. DEPUTADO PASTOR CLEITON COLLINS PSC

SUPLENTES PARTIDO
1. DEPUTADO AGLAILSON JÚNIOR PSB
2. DEPUTADO BETINHO GOMES PPS
3. DEPUTADO CLAUDIANO MARTINS PMDB
4. DEPUTADO GERALDO COELHO PFL
5. DEPUTADA TERESA LEITÃO PT

10ª COMISSÃO: DEFESA DA CIDADANIA

TITULARES: PARTIDO
1. DEPUTADO ROBERTO LEANDRO PT– PRESIDENTE
2. DEPUTADO BETINHO GOMES PPS – VICE-PRESIDENTE
3. DEPUTADO ANTÔNIO MORAES PSDB 
4. DEPUTADO PEDRO EURICO PSDB
5. DEPUTADA CEÇA RIBEIRO 

SUPLENTES PARTIDO
1. DEPUTADO AUGUSTO COUTINHO PFL
2. DEPUTADO ISALTINO NASCIMENTO PT
3. DEPUTADA JACILDA URQUISA PMDB
4. DEPUTADO JOÃO FERNANDO COUTINHO PSB
5. DEPUTADO PASTOR CLEITON COLLINS PSC

11ª COMISSÃO: DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO

TITULARES: PARTIDO
1. DEPUTADO ALF PTB - PRESIDENTE
2. DEPUTADO AUGUSTO COUTINHO PFL – VICE-PRESIDENTE
3. DEPUTADO CIRO COELHO PFL 
4. DEPUTADO FERNANDO LUPA PSDB 
5. DEPUTADO NELSON PEREIRA PC do B

SUPLENTES PARTIDO
1. DEPUTADA ANA CAVALCANTI PP
2. DEPUTADO ANTÔNIO FIGUEIRÔA PSC
3. DEPUTADO GERALDO COELHO PFL
4. DEPUTADA MALBA LUCENA PTB
5. DEPUTADO SILVIO COSTA PMN

12ª COMISSÃO: NEGÓCIOS INTERNACIONAIS E ASSUNTOS DE INTERESSE
LATINO AMERICANO

TITULARES: PARTIDO
1. DEPUTADO MANOEL FERREIRA PFL – PRESIDENTE 
2. DEPUTADO BRUNO ARAÚJO PSDB – VICE-PRESIDENTE 
3. DEPUTADO ANTÔNIO FIGUEIRÔA PSC
4. DEPUTADA MALBA LUCENA PTB 
5. DEPUTADO SOLDADO MOISÉS PRP

SUPLENTES PARTIDO
1. DEPUTADO ANTÔNIO MORAES PSDB
2. DEPUTADA CEÇA RIBEIRO
3. DEPUTADO HENRIQUE QUEIROZ PP
4. DEPUTADO JOÃO FERNANDO COUTINHO PSB
5. DEPUTADO MARCANTONIO DOURADO PMDB

13ª COMISSÃO: REDAÇÃO DE LEIS

TITULARES: PARTIDO
1. DEPUTADO CLAUDIANO MARTINS PMDB– PRESIDENTE 
2. DEPUTADO AGLAILSON JÚNIOR PSB – VICE-PRESIDENTE
3. DEPUTADO MANOEL FERREIRA PFL
4. DEPUTADO PASTOR CLEITON COLLINS PSC
5. DEPUTADO SOLDADO MOISÉS PRP

SUPLENTES PARTIDO
1. DEPUTADA ANA RODOVALHO PSC
2. DEPUTADO ALF PTB
3. DEPUTADA JACILDA URQUISA PMDB
4. DEPUTADA MALBA LUCENA PTB
5. DEPUTADO SEBASTIÃO RUFINO PFL

ESTRUTURA PARLAMENTAR DA ASSEMBLÉIA
LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO
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